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социальные сети

Воспитатель детского сада Татьяна Красильникова из 
Бирюча 42 года посвятила педагогическому труду. Свою 
профессию она поистине считает призванием.

Дело всей своей жизни, а именно профессию педаго-
га, Татьяна Красильникова выбрала сердцем. После окон-
чания восьмого класса вопреки желанию родителей, кото-
рые хотели видеть в дочери сначала бухгалтера, а потом 
настаивали на поступлении её в Воронежский железно-
дорожный техникум, девушка осуществила свою давнюю 
мечту – поступила в Валуйское педучилище на педагога 
дошкольного образования. Татьяна Дмитриевна с улыбкой 
вспоминает вступительные экзамены. Она уверена, что 
стать студентом этого учебного заведения ей помогло её 
неукротимое желание. 

– Поступить в те годы на педагога было непросто. Из трёх 
набранных групп две составляли отличники, которые мо-
гли поступить на безэкзаменационной основе практиче-
ски на все специальности. Я была абитуриенткой третьей 
группы, конкурс был шесть человек на место. Во время эк-
замена меня попросили спеть песню. К сожалению, моё ис-
полнение не привело в восторг приёмную комиссию. Рас-
строившись, я решила забрать документы и уехать домой. 
Но, к моему большому удивлению, члены комиссии начали 
меня уговаривать остаться в училище. Таким образом, я 
стала студенткой, –  поделилась собеседница.

Учиться в Валуйском педучилище, по словам Татьяны, 
было сложно: советские требовательные педагоги не дава-
ли спуску ученикам, формируя в них не только профессио-
нальные знания, но и целеустремлённость, решительность 
и трудолюбие.

После четырёх лет учёбы дипломированного старшего 
пионервожатого, направили в Раздоренскую школу в каче-
стве учителя начальных классов. Жить в деревне не входи-
ло в планы молодой девушки, и через год  Татьяна верну-
лась домой, в посёлок Красногвардейское, надеясь переве-
стись в местную среднюю школу. Но свободной вакансии 
педагога  не нашлось, и  она трудоустроилась в районный 
узел связи в качестве телефонистки. В это время Татьяна 
Дмитриевна  уже была замужем, и она вскоре оказалась в 
декретном отпуске. Спустя полтора года Татьяна узнаёт, 

что освободилось место воспитателя в дошкольном учре-
ждении.

– Я была в поисках работы по специальности, и в 1984 
году мне посчастливилось устроиться в детский сад «Ро-
синка». Через год, в 1985 году, был сдан в эксплуатацию 
детский комбинат «Солнышко», в который меня перевели 
воспитателем. Спустя два года  здесь открыли логопедиче-
скую группу, где мне предложили стать логопедом. В этой 
должности я проработала 13 лет, а с 2000 года я являюсь 
воспитателем в группе компенсирующей направленности, 
– отметила Татьяна Дмитриевна.

Татьяна Красильникова  – прирождённый педагог, умею-
щий подобрать ключик к каждому ребёнку. Обладая необ-
ходимой базой знаний, творческим потенциалом и фанта-
зией, которые в неё заложила природа, она проводит инте-
ресные занятия, создаёт и творит что-то необычное, новое. 
Также она учит детей культурно-гигиеническим навыкам, 
дружить и правильно играть. По словам педагога, самый 
сложный период для ребёнка – адаптация, когда дети из 
младших групп переходят в старшую группу  по достиже-
нии пяти лет. Ведь у всех педагогов специфика одна, а под-
ход и требования у каждого свои. 

Татьяна Дмитриевна позволяет своим воспитанникам 
громко пошуметь, поиграть, при этом даёт им все необ-
ходимые знания. К детям она относится, как к родным. 
Утром всех встречает с улыбкой, интересуется, чем ребёнок 
занимался дома? Свою работу воспитателя она оценивает 
на шесть баллов из шести по всем критериям. Более 20 лет  
талантливый педагог дважды в год ведёт занятия с воспи-
тателями других дошкольных учреждений. Имея высокий 
уровень научно-методической подготовки, она обеспечи-
вает эффективность учебно-воспитательного процесса. 

Татьяна тщательно готовится к каждому занятию, проду-
мывает его структуры и цели. В ходе их она вместе с дру-
гими воспитателями выявляет положительные результаты 
их работы и недостатки, которые необходимо устранить. 
Также Татьяна Дмитриевна  активно участвует в муни-
ципальных и региональных  конференциях, конкурсах. 
Несколько раз в год проводит открытые уроки, где демон-
стрирует различные методики воспитания детей дошколь-
ного возраста. 

(Окончание на 6-й стр.)

Прирождённый педагог: 
вдохновение в каждом дне

прогноз погоды
27 сентября, пятница. Ясно. Но-

чью +13, днём +23 0С. Ветер южный, 
11 м/с. Давление 758 мм рт. ст. 

28 сентября, суббота. Ясно. Но-
чью +12, днём +25 0С. Ветер южный, 
11 м/с. Давление 758 мм рт. ст.

29 сентября, воскресенье. Ясно. 
Ночью +11, днём +24 0С. Ветер юго-

восточный, 10 м/с. Давление 758 мм рт. ст.
30 сентября, понедельник. Ясно. Ночью +9, днём +25 0С. 

Ветер восточный, 12 м/с. Давление 755 мм рт. ст.
1 октября, вторник. Ясно. Ночью +10, днём +24 0С. Ве-

тер восточный, 11 м/с.  Давление 754 мм рт. ст. 
2 октября, среда. Ясно. Ночью +8, днём +23 0С. Ветер 

юго-западный, 6 м/с.  Давление 754 мм рт. ст.
3 октября, четверг. Малооблачно, без осадков. Но-

чью +9, днём +21 0С. Ветер северо-западный, 5 м/с.  
Давление 754 мм рт. ст. 

gismeteo.ru

новости

В рамках нацпроекта
Работы по очистке Арнаутовского пруда нача-
лись в конце августа. Площадь зеркала водоё-
ма составляет пять тыс. квадратных метров, из 
них 2,5 тыс. будет очищено. 

Мероприятия проводятся в рамках губернатор-
ской программы «Наши реки», которая способст-
вует достижению целей национального проекта 
«Экология», инициированного президентом Рос-
сийской Федерации Владимиром Путиным. 
– Очистка пруда проводится по просьбе неравно-
душных жителей. На первоначальном этапе спе-
циализированная техника проводит механиче-
скую очистку поверхности водоёма от водорослей 
и прочих загрязнений. Далее с помощью земсна-
ряда планируется очистить дно пруда от корней 
растений и прочего мусора и откачать иловые от-
ложения. В будущем планируется зарыбление дан-
ного водоёма, – сообщила глава администрации 
Никитовского сельского поселения Инна Ханина.
Стоит отметить, что Арнаутовский пруд располо-
жен в водоохранной зоне. Примечателен он ещё 
и тем, что каждый год сюда прилетают на лето не-
сколько лебединых пар.
Всего на территории Красногвардейского райо-
на в рамках программы главы региона Вячесла-
ва Гладкова «Наши реки» было очищено семь во-
доёмов. 

ВИКТОРИЯ КУРЕПИНА

цифра номера

сертификат на эту сумму Галина Руденко вручила 
команде-победителю «Засосна – Сокол» на при-
обретение спортивного инвентаря

300 000 РУБЛЕЙ

Вячеслав Чеховской,
житель с. Арнаутово:

«Обучению и воспитанию арнаутовских 
детей я отдал пятьдесят пять лет»

 стр.4-5
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Открытие женского клуба «Большая медведица» 
состоялось в Бирюче. Его членами стали около 50 
женщин из Красногвардейского района.

Мероприятие, посвящённое торжественному от-
крытию женского клуба «Большая медведица» состоя-
лось в сентябре текущего года. Инициатором его созда-
ния,  при Красногвардейском кадровом центре, стало 
региональное отделение Всероссийской политической 
партии «Единая Россия». Главной целью сообщества яв-
ляется улучшение качества жизни российских женщин, 
формирование их уверенного поведения на рынке труда, 
снятие психологического напряжения. Объединившись 
вместе, они смогут решать не только свои насущные про-
блемы, но и предлагать новые идеи, развиваться, полу-
чать консультации специалистов.

Почётными гостями на церемонии открытия стали пер-
вый заместитель председателя Белгородской областной 
Думы, координатор федерального партийного проекта 
«Женское движение Единой России» в белгородской об-
ласти, председатель региональной организации «Союз 
женщин России» Любовь Киреева,  заместитель пред-
седателя Белгородской областной Думы, руководитель 
группы компаний «Агрохолдинг «Авида» Елена Рома-
ненко, руководитель Белгородского центра занятости 
населения Елена Иванова. 

Посредством видеосвязи к участникам клуба с  привет-
ственным словом   обратилась депутат Государственной 
Думы Наталия Полуянова.

– Работа клубов – это дорога, ведущая к теплу и сози-
данию, это площадки, которые позволяют чувствовать 
друг друга и заботиться о других. Мы сегодня живём со-

вершенно в других условиях: помогаем, заботимся, не-
сём ответственность о ближнем. Я думаю, нам есть,  что 
обсудить и сказать друг другу, – отметила Наталия Вла-
димировна.

Модератор мероприятия Наталья Селезнёва поделилась  
с собравшимися темой об идее создания клуба, о смысле 
его названия. Медведица – это символ силы, мощи и за-
щиты, олицетворяющий материнскую заботу, терпение 
и мудрость. Образ медведицы может помочь человеку 
обрести уверенность в себе, раскрыть свою внутрен-
нюю силу. Определены семь направлений работы клуба: 
«Женщина и общество», «Женщина и семья»,»Женщина 
и профессия», «Женщина и безопасность», «Женщина и 
здоровье», «Женщина и увлечения», «Я женщина!».

Почётный гость Любовь Киреева  обратилась к женщи-
нам, назвав их подругами. Она убеждена, что каждая из 
них не только имеет внешнюю красоту, но и обладает 
внутренним стержнем, силой духа и милосердием. По её 
словам, женщина не просто любящая мать и жена, она 
всегда была и будет надёжным тылом, борцом за мир. 

Первый заместитель главы администрации Красногвар-
дейского района Ирина Бережная рассказала собравшим-
ся о работе женского движения нашего муниципалитета.

– Каждая из сотни тысяч женщин России, участвующих 
в женском движении, может поделиться с другими сво-
им жизненным опытом,  своим счастьем. На страницах 
нашей районной газеты мы часто видим публикации о 
женщинах-волонтёрах, которые оказывают посильную 
помощь солдатам, защищавшим рубежи нашей Родины. 
Известно, что во все времена женщины были не толь-
ко хранительницами домашнего очага и уюта, они с не 
меньшей храбростью становились на защиту Отечества. 
Это было, есть и будет всегда! – подчеркнула  Ирина Рай-
хановна.

Со словами поздравлений и пожеланий  к участникам 
клуба «Большая медведица» также обратились Елена 
Романенко, Елена Иванова и лидер районного Совета 
женщин Лариса Ефимова.

После приветствия прошла церемония награждения. 
Любовь Киреева  вручила грамоты и подарки за актив-
ную гражданскую позицию, личный вклад в обществен-
ную деятельность главному врачу Красногвардейской 
центральной районной больницы Татьяне Акперовой, 
председателю Красногвардейской территориальной из-
бирательной комиссии Валентине Богуновой, заместите-
лю директора Централизованной клубной системы Крас-
ногвардейского района Ларисе Тороховой и пресс-секре-
тарю главы администрации района Наталье Селезнёвой.

По завершении презентационной части встречи  участ-
ники семи направлений получили своё первое задание –  
создание плана мероприятий без конкретных дат. На за-
дание было отведено 15 минут, после чего были презен-
тованы итоги совместной работы. А чтобы переключить-
ся от  важных дел и направить вектор на более позитив-
ную нотку, модератор предложил  каждой группе сделать 
небольшую карту мечты и желаний.

Подарком для всех женщин был не только красочно 
оформленный фуршет, но и сольные музыкальные но-
мера в исполнении Игоря Рыбалкина, Александра Труб-
никова и Владислава Митюшина. В зале в течение двух 
часов царила праздничная, деловая и  дружественная ат-
мосфера. Ну а главный лейтмотив мероприятия, заклю-
чающийся в слогане «Поделись своим счастьем», участ-
ницы встречи пообещали пронести по жизни.
НАТАЛЬЯ БЕЗУХ

Поделись своим счастьем!
новости

Третья неделя сентября ста-
ла самой долгожданной и тор-
жественной для Засосенской 
школы. Все 11 дней в период 
с 5 по 15 сентября родители, 
учителя, одноклассники пере-
живали за команду курсантов 
военно-патриотического клу-
ба, которые участвовали во 
Всероссийском этапе военно-
патриотической игры «Зарни-
ца 2.0» в Волгограде.  

Всего в игре принимало 
участие 60 команд в двух воз-
растных группах: среди 16 ко-
манд в возрасте от 11 до 13 лет 
наши кадеты были единствен-
ными представителями сельской 
школы. Одновременно на «поле 
боя» было до двухсот участников 
с каждой стороны. Иногда сорев-
нования длились с самого утра 
до позднего вечера. А в военно-
тактической игре ребята в тече-
ние двух суток в полном обмун-
дировании и с боекомплектом и 
днём, и ночью вели ожесточён-
ное «сражение» в полевых усло-
виях.

По участникам игры можно вы-
учить географию страны: среди 
старших (14-17 лет) победили 
команды «Дельта-5» из Ханты-
Мансийского автономного окру-
га – Югры и «Вымпел Ростов» 
ФСБ России. Второе место оста-
вили за собой отряды «Беркут 
Ирбит» из Свердловской области 
и «Северный бастион» СКР из 
Волгоградской области. Тройку 
лидеров замкнули ВПК «Гвар-
дия» из Новосибирской области 
и «Чёрные пантеры» движения 
«Юнармия».

Среди ребят помладше (11-13 
лет) первое почётное место взя-
ли отряды «Тяжинские Барсы» 
из Кемеровской области (Куз-
басс) и «Ратник 85» движения 
«Юнармия». Второе место отда-
но командам «Засосна – Сокол» 
из Белгородской области и «Цвет 
нации» Пограничной службы 
ФСБ РФ. На третьем месте в этой 
группе оказались «Беркут 34» из 
Волгоградской области и «Вым-
пел ФСБ».

Помимо командных соревно-
ваний («Основы выживания в 
экстремальных условиях», «Во-

енизированная полоса препят-
ствий», «Спортивное ориенти-
рование и «Корректировка»), 
проводились соревнования и в 
личных зачётах среди коман-
диров и других членов команд 
(«Инженерно-сапёрное дело», 
«Топография», «Основы военной 
журналистики», «Кибербезопас-
ность») на выявление лучшего 
сапёра, оператора БПЛА, топо-
графа, военкора.

Сложный путь к победе прой-
ден. И вот награждение, за кото-
рым следили все мы и в прямом 
эфире, и неоднократно пересма-
тривали записи в новостях, ста-
раясь уловить момент награжде-
ния команды «Засосна-Сокол».

После награждения на Мама-
евом кургане и возвращения на 
родину курсантов чествовали на 
торжественной линейке в школе. 
Кто же они – наши герои!? Сер-
гей Пушкарёв (командир коман-
ды «Засосна-Сокол»), Евгений 
Каменев, Дмитрий Козеров, Па-
вел Нестеренко, Матвей Ники-
тенко, Матвей Трухачев, Даниил 
Ульныров, Анна Чибрякова, Вла-

дислав Юраков, Софья Яценко, 
Светлана Капустина.

Победителям и призёрам в 
личном первенстве было предо-
ставлено право поднять флаги на 
торжественном школьном меро-
приятии по поводу чествования 
команды «Засосна-Сокол». Сер-
гей Пушкарёв занял почётное 
второе место в соревнованиях 
для командиров, Михаил Бор-
дюжа – третье место в конкурсе 
по кибербезопасности, Светла-
на Капустина, вошла в пятёрку 
лучших штурмовиков финаль-
ного конкурса. Отрадно, что в 
год двадцатилетнего юбилея со 
дня открытия первого кадетско-
го класса из 17 человек, в числе 
которых была Евгения Сёмкина, 
спустя годы её дочь Софья Яцен-
ко на Волгоградской земле заня-
ла первое место в личном зачёте 
по «Инженерно-сапёрном делу».

К своим поздравлениям дирек-
тор школы Александр Соколов 
добавил каждому участнику па-
мятные подарки и почётные гра-
моты, девчонкам ещё и цветы. 
Родителям этих ребят были вру-

чены благодарственные письма. 
Особым подарком от директора –  
смарт часами отмечена Светла-
на Капустина, которая экстрен-
но была доставлена в Волгоград 
в разгар соревнований взамен 
Павла Нестеренко, который по 
состоянию здоровья находился 
в госпитале. Прибыв на место, 
почти в 11 часов ночи Светлана 
вместе с наставником нашей ко-
манды Олегом Пушкарёвым по 
особому распоряжению жюри в 
течение 2,5 часов прошла в пол-
ной темноте маршрут, стараясь 
запомнить месторасположение 
огневых точек. И каково было 
удивление всех соперников, их 
руководителей и членов жюри, 
когда после нескольких часов 
отдыха на следующий день дев-
чонка поразила все эти точки, 
мастерски передала все коорди-
наты. Она вошла в пятёрку луч-
ших штурмовиков финального 
конкурса.

Но вернёмся всё же к торже-
ственной линейке. Глава адми-
нистрации Красногвардейского 
района Галина Руденко, кроме 
почётных грамот, каждого чле-
на команды поощрила денежной 
премией, а школе вручила сер-
тификат на сумму 300 тыс. ру-
блей на приобретение спортив-
ного инвентаря. В завершение 
поздравлений директор школы 

Александр Степанович сообщил, 
что губернатор области Вячеслав 
Гладков подарил ребятам за вто-
рое место поездку в город Брест 
республики Беларусь.

За всеми муниципальными, ре-
гиональными и Всероссийскими 
победами кадет-спасателей в 
Волгограде в 2006 г., в Новорос-
сийске в 2007 г., в Туле в 2008 г., 
во Владимире в 2009 г., в Санкт-
Петербурге в 2010 г., в Москве в 
2018 и в 2022 гг., за десятками 
выпускников, которые стали во-
енными, стоит куратор кадетско-
го движения Олег Пушкарёв. В 
своём выступлении он отметил, 
что уже можно писать мемуары, 
ведь каждые соревнования – это 
судьбы кадет, их желание, стрем-
ление и воля к победе. Именно 
эти качества засосенских ребят 
были отмечены членами жюри в 
Волгограде. Победа наших соко-
лят – это месяцы упорных трени-
ровок.

Подумать только, эти двенадца-
тилетние девчонки и мальчишки 
своими изнуряющими трени-
ровками в любое время года, 
при любой погоде, с невыноси-
мо тяжёлыми рюкзаками при 
полной экипировке готовились 
к этим соревнованиям долгие 
месяцы! И вот итог – они про-
славили не только Белгородскую 
область, но и сельскую глубинку, 
доказав всем, что сила воли и 
командный дух – составляющие 
победы.

ЛЮДМИЛА РЯДОДУБОВА, 
заместитель директора 
Засосенской средней 
общеобразовательной школы им. 
Героя Советского союза  
Н. Л. Яценко 
Фото из архива школы

«Засосна – Сокол» –  
наша гордость!
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Лариса 
Таршилова,  
координатор 
фонда 
«Защитники 
Отечества»:

– На состоявшейся 19 сен-
тября прямой линии губер-
натора Белгородской области 
большое внимание уделено 
вопросам поддержки участни-
ков СВО. Как отметил Вячеслав 
Гладков, за время её проведе-
ния региональные расходы на 
эти нужды составили около 20 
млрд рублей.

Данные проблемы постоян-
но находятся в поле зрения 
властей всех уровней и обще-
ственных активистов нашего 
муниципального образования. 
Управление социальной за-
щиты населения определено 
уполномоченным органом по 
предоставлению ежемесячных 
и ежегодных выплат семьям 
участников специальной воен-
ной операции. Единовремен-
ную выплату при рождении 

ребёнка в разме-
ре 50 тыс. рублей 
получили 16 се-
мей на 17 детей 
(одна двойня). 
Ежемесячная вы-
плата на питание 
каждого ребёнка 
в возрасте до 18 
лет или до 23 лет 

(при условии обучения по оч-
ной форме в образовательной 
организации) назначена 440 
детям из 286 семей. По 15 тыс. 
рублей к началу нового учеб-
ного года выплатили 118 се-
мьям на каждого обучающего-
ся в школе ребёнка (160 детей). 
На каждую семью участника 
специальной военной опера-
ции сформирован и ведётся 
«Паспорт участника СВО». В 
рамках сопровождения таких 
семей проведена работа по 
установке мобильного при-
ложения «Куратор семьи», ко-
торое позволяет гражданину 
напрямую обратиться к специ-
алисту-куратору по интересу-
ющим его вопросам.

Для поддержки семей участ-
ников СВО создан и наш фонд. 
К нам регулярно поступают 

обращения разного характера:  
о заработной плате, социаль-
ных выплатах, обеспечении 
лекарствами и санаторно-ку-
рортным лечением, реабили-
тации, решении жилищно-
коммунальных проблем участ-
ников СВО и их семей.

Массовый характер приобре-
ло добровольческое движение. 
Большую работу осуществляют 
25 волонтёрских организаций 
с охватом более 3, 5 тыс. че-
ловек. Наши неравнодушные 
земляки в свободное время 
плетут маскировочные сети, 
шьют постельные принадлеж-
ности и медицинские повязки, 
заливают свечи, изготавли-
вают печки-буржуйки, прио-
бретают лекарства, предметы 
гигиены, закупают и готовят 
всякие вкусности для наших 
военнослужащих и находя-
щихся на излечении бойцов. 

Высказанная во время пря-
мой линии позиция руководи-
теля региона даёт нам веру и 
вселяет надежду, что сплочён-
ность, единение армии и на-
рода позволят нам преодолеть 
все испытания и добиться на-
меченных целей.

Губернатор Белгородской об-
ласти провёл прямую линию 
на региональном телевиде-
нии 19 сентября. В ходе транс-
ляции руководитель субъекта 
ответил на все интересующие 
жителей региона вопросы.

О ПРИОБРЕТЕНИИ 
ЛЬГОТНЫХ ЛЕКАРСТВ

За три года правления Вячесла-
ва Гладкова на финансирование 
льготного лекарственного обес-
печения в Белгородской области 
направлено 9,7 млрд рублей, а на 
строительство и ремонт объек-
тов здравоохранения – 17,3 млрд 
рублей

Так, с 1 ноября в Староосколь-
ской окружной детской больни-
це начнёт работу новый стомато-
логический кабинет. Учреждение 
получило лицензию по профилю 
«Стоматология», в настоящее 
время решается вопрос получе-
ния лицензии по профилю «Ане-
стезиология и реаниматология». 
Специалисты для оказания по-
мощи имеются.

Также губернатор Белгород-
ской области рассказал о выде-
лении дополнительных 200 млн 
рублей на приобретение льгот-
ных лекарств.

– Мы выполняем колоссальный 
объём работы. Основной вопрос 
2020 года, который мы обсужда-
ли, касался лекарств. Лица, име-
ющие право на льготы, выража-
ли недовольство, утверждая, что 

государство обязано обеспечи-
вать нас медикаментами, но они 
не поступают. В 2021 году ситу-
ация осталась прежней. Лишь 
по итогам 2021 года мы начали 
выравнивать обстановку. В 2022, 
2023 и 2024 годах, за исключе-
нием редких случаев нехватки 
лекарств в отдельных больницах 
и поликлиниках, которые быстро 
восполняются из других учре-
ждений при росте числа льгот-
ников, других проблем мы не на-
блюдаем, – подчеркнул Вячеслав 
Гладков.

В общей сумме в 2024 году на 
эти цели власти региона напра-
вили более 3,5 млрд рублей. От-
метим, этот показатель на 30% 
превышает расходы в той же 
сфере в прошлом году. В послед-
ние годы финансирование дан-
ных закупок в Белгородской об-
ласти ежегодно увеличивается. 
За счёт данных средств закупят 
дорогостоящие лекарственные 
препараты, предназначенные 
для лечения следующих заболе-
ваний: спинальная мышечная 
атрофия, онкогематологические 
заболевания, муковисцидоз, рев-
матоидный артрит, бронхиаль-
ная астма и другие. Медикамен-
ты будут выдаваться отдельным 
категориям граждан по льгот-
ным рецептам.

О СОЦИАЛЬНЫХ 
ЖИЛИЩНЫХ ПРОГРАММАХ

В Белгородской области на реа-
лизацию социальных жилищных 
программ было выделено более 

8,3 млрд рублей. Из них 1,8 млрд 
рублей – на жильё для детей-си-
рот, 1,2 млрд рублей – на жильё 
для многодетных семей, 491,8 
млн рублей – на жильё для семей 
с детьми-инвалидами, 959 млн 
рублей – на жильё по программе 
«Молодая семья». Помимо этого, 
на программы переселения гра-
ждан из аварийного жилищного 
фонда с 2021 по 2023 годы было 
выделено 3,8 млрд рублей.

– Все социальные жилищные 
программы в Белгородской об-
ласти будут продолжены в 2025 
году в полном объёме, – под-
черкнул губернатор.

Напомним, что Белгородская 
область с 2021 года продолжает 
оставаться единственным регио-
ном в стране, где нет очерёдно-
сти по обеспечению детей-сирот 
жильём.

Так, в 2024 году в планах по ре-
ализации программы по обес-
печению жильём многодетных 
семей в Белгородской области 
построят 31 дом в 10 муници-
пальных образованиях на общую 
сумму более 247 млн рублей. Так, 
в Старооскольском округе – 9 
домов, в Белгороде – 7 домов, в 
Ракитянском районе – 4 дома, В 
Шебекинском округе и Белгород-
ском районе по 3 дома. Кроме 
того, по одному дому для много-
детных семей построят в Алек-
сеевском, Борисовском, Губкин-
ском, Корочанском, Яковлевском 
округах и районах. Общий объём 
выделенных средств составит 
250 млн рублей.

Отметим, что всем участникам 
программы строят дома площа-
дью от 70 до 180 квадратных ме-
тров, в каждом из которых будут 
предусмотрены детские комна-
ты, спальня, кухня-столовая и 
гостиная. Жильё предоставля-
ется в собственность бесплатно, 
на каждого члена семьи — по 18 
квадратных метров. Критерии 
отбора для участия в программе:

– в составе семьи должно быть 
три и более детей до 18 лет или 
же старше, но обучающихся по 
очной форме обучения в возра-
сте до 23 лет;

– постоянное проживание на тер-
ритории области не менее 5 лет;

– признание семьи малоиму-
щей и нуждающейся в жилом по-
мещении.

Напомним, что данная про-
грамма стартовала в 2022 году по 
инициативе губернатора Белго-

родской области Вячеслава Глад-
кова. Министерство строитель-
ства области в своих социальных 
сетях и на официальном сайте 
подробно информирует о реа-
лизации программы и условиях 
участия в ней.

В текущем году для семей, име-
ющих детей-инвалидов запла-
нировано приобрести 26 жилых 
помещений на общую сумму бо-
лее 174 млн рублей.

В 2024 году для 153 молодой се-
мьи региона предусмотрены вы-
платы на общую сумму 265,9 млн 
рублей.

Что касается обеспечения 
жильём детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения роди-
телей, то в текущем году на 616,5 
млн рублей запланировано при-
обретение 202 жилых помеще-
ний в Белгородской области.

В 2025 году запланировано 
обеспечить жильём отдельных 
категорий граждан:

– не менее 30 многодетных се-
мей на общую сумму 250 млн ру-
блей,

– не менее 145 молодых семей 
на общую сумму 265,4 млн ру-
блей,

– не менее 223 детей-сирот и 
детей, оставшихся без попече-
ния родителей на общую сумму 
698,1 млн рублей,

– не менее 30 семей с детьми-
инвалидами на общую сумму бо-
лее 311 млн рублей.

ОБ ОСОБОЙ 
ЭКОНОМИЧЕСКОЙ ЗОНЕ

В Белгородской области сейчас 
ждут утверждения постановле-
ния Правительства РФ об осо-
бенностях функционирования 
свободной экономической зоны 
на приграничных территориях 
РФ для дальнейшего принятия 
областных нормативно-право-
вых актов.

Главная цель создания СЭЗ – 
помощь предприятиям в слож-
ной оперативной обстановке. 
Это подразумевает пониженные 
ставки налогов на прибыль, иму-
щество, землю и тарифы страхо-
вых взносов, а также примене-
ние процедуры свободной тамо-
женной зоны.

– Надеемся, что в конце сен-
тября – в начале октября будет 
принято постановление Прави-
тельства РФ о создании свобод-
ной экономической зоны в на-
шем регионе, – обозначил Вяче-
слав Гладков.

Так в конце сентября текуще-
го года ожидается утверждение 
постановления Правительства 
РФ об особенностях функциони-
рования СЭЗ на приграничных 
территориях РФ. После принятия 
данного постановления в тече-
ние недели планируется при-
нятие областных нормативных 
правовых актов, необходимых для 
начала функционирования СЭЗ на 
территории Белгородской области.

Напомним, что конкретные 
территории Белгородской обла-
сти, на которых будет действо-
вать режим свободной экономи-
ческой зоны, определит Прави-
тельство РФ. Соответствующее 
поручение дал Президент РФ 
Владимир Путин на пресс-кон-
ференции («Итоги года с Вла-
димиром Путиным») 14 декабря 
2023.

О ПОДДЕРЖКЕ СВО
Губернатор отметил, что регио-

нальные расходы на нужды СВО 
за всё время её проведения со-
ставили порядка 20 млрд рублей. 
Так, с начала 2024 года они со-
ставили порядка 7 млрд рублей.

– Мы не можем не восстанавли-
вать наши дома, школы, социаль-
ные объекты. У нас также много 
выплат по ранениям, по потерям 
мирных жителей. Порядка 20 
миллиардов рублей у нас – это 
затраты по всем направлениям с 
начала СВО, – сообщил Вячеслав 
Гладков.

Также руководитель субъекта 
поделился деталями работы са-
мообороны в Белгородской обла-
сти. Он рассказал о награждении 
порядка 900 бойцов белгород-
ской самообороны. Они удостое-
ны федеральных и региональных 
отличительных знаков.

– С моей точки зрения, никакая 
награда не имеет такой ценно-
сти, как благодарность наших 
жителей. Такая народная, есте-
ственная и очень благодарная 
любовь. Наша самооборона – 
лучшая в нашей стране, – сказал 
руководитель субъекта.

В завершении прямого эфира 
Вячеслав Владимирович расска-
зал о том, какие чувства он испы-
тал за три года правления.

– Специальная военная опе-
рация изменила много планов. 
Есть чувство того, что мы могли 
бы сделать гораздо больше. Хо-
чется видеть развитие предпри-
ятий, малого и среднего бизнеса. 
Есть много планов по улучше-
нию дорог, тротуаров, освеще-
ния, парков и скверов. Развитие 
региона не должно останавли-
ваться, мирная повестка долж-
на продолжаться несмотря ни 
на что. Мы все верим в чудеса. 
Но все чудеса – это плод рабо-
ты большого количества людей. 
Когда мы вместе, мы решаем все 
проблемы, – подытожил Вяче-
слав Гладков. 

Пресс-служба губернатора и 
правительства Белгородской 
области 
Фото пресс-службы губернатора 
и правительства Белгородской 
области

Вячеслав Гладков:  
«Когда мы вместе, мы 
решаем все проблемы»

Татьяна Акперова, главный 
врач Красногвардейской 
центральной районной 
больницы:

– По утвер-
ждению губер-
натора Вяче-
слава Гладко-
ва, во время 
прямой линии, 
власти регио-
на выполняют 
колоссальный 
объём работы 

в области здравоохранения. Ведётся 
строительство и ремонт медицинских 
учреждений, обеспечение их лекарст-
венными средствами. За три года на 
эти цели направлено 27 млрд рублей.

Наш муниципалитет не является 
исключением. Второе рождение после 
капремонта получили здания офиса 
семейного врача в Верхососне и фель-
дшерско-акушерских пунктов в Ниж-
ней Покровке и Палатово. Ремонтно-
восстановительные работы выпол-
нены в поликлинике в городе Бирюч 
благодаря программе «Модернизация 
первичного звена здравоохранения» в 
рамках национального проекта «Здра-

воохранение». В обновлённом че-
тырёхэтажном корпусе, рассчитанном 
на 350 посещений в смену, пациенты 
могут получить помощь врачей общей 
практики и узких специалистов. Боль-
ница пополнилась новым оборудова-
нием: маммографом, флюорографом, 
аппаратами УЗИ. С приобретением 
в 2022 году аппарата для проведения 
спиральной компьютерной томогра-
фии (СКТ) у жителей района отпала 
необходимость проходить данное об-
следование в Белгороде или других 
городах региона.

В настоящее время осуществляется 
реконструкция двухэтажного корпуса 
Красногвардейской ЦРБ в рамках про-
граммы «Развитие здравоохранения 
Белгородской области». Здесь разме-
стится паллиативное отделение на 25 
коек. На первом этаже появится респи-
раторный центр межрайонного типа для 
тяжелобольных из Красногвардейского, 
Красненского, Волоконовского районов, 
Алексеевского городского округа.

Благодаря поддержке региональных 
и муниципальных властей нам уда-
лось привлечь в лечебные учрежде-
ния молодых специалистов. Надеемся 
на улучшение кадровой проблемы с 
созданием по инициативе Вячеслава 
Гладкова медицинских классов в бел-
городских школах.
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Вячеслав Чеховской из Арнаутово 15 сентября отме-
тил 75-летие со дня рождения. 55 из них он посвя-
тил работе в школе. А ещё многие жители района зна-
ют его как неравнодушного человека, на протяжении  
десятилетий честно и добросовестно выполняюще-
го различные общественные поручения, рассказыва-
ющего на страницах «Знамени труда» о знаменитых 
земляках, участниках Великой Отечественной войны, 
мастеровых людях, интересных событиях. Наш корре-
спондент попросил Вячеслава Гавриловича поделить-
ся наиболее яркими эпизодами плодотворной, насы-

щенной жизни.
– Вячеслав Гаврилович, вы отмечаете красивый 

юбилей. Как состояние, настроение?
– Настроение бодрое. На состояние здоровья, учитывая 

возраст, особо не жалуюсь. Вот уже четвёртый месяц яв-
ляюсь неработающим пенсионером. Первый раз уволь-
нялся с работы четыре года назад, но затем, в силу сло-
жившихся обстоятельств, пришлось потрудиться ещё с 
января 2023 года по май 2024-го.

– Сколько лет отданы любимому делу –  
обучению и воспитанию детей? Не жалеете о вы-
бранном пути?

– Обучению и воспитанию арнаутовских детей отдал 
пятьдесят пять лет. Не кривя душой скажу, что ничуть не 
жалею об этом, в противном случае покинул бы педаго-
гическое  поприще намного раньше или в самом начале.

– К слову, благодаря кому или чему он состоялся?
– Я заочно окончил Московский государственный пе-

дагогический институт иностранных языков имени Мо-
риса Тореза. Учиться было непросто, но в то же время 
очень интересно. Как оказалось, поступить в институт 
– это полдела. До финиша доходило около половины за-
численных. Скажу честно, в Москву я попал случайно. О 
том, что буду учителем, решил ещё в пятом-шестом клас-
се. Влияние на выбор педагогической профессии оказа-
ли мои школьные учителя. Первой учительницей у меня 
была Зинаида Семёновна Петренко, интеллигентная, 
культурная, любившая детей, отдававшая им тепло сво-
его сердца. Моим первым учителем был также Леонид 
Петрович Евтушенко, он с первого класса вёл у нас уроки 
физкультуры, в остальных начальных классах это делали 
классные руководители. Уже пример этих двух талантли-
вых педагогов определил выбор моей профессии.

А на выбор преподаваемого предмета окончательное 
влияние оказал учитель немецкого языка Никитовской 
средней школы имени А. С. Макаренко, мой классный 
руководитель Александр Митрофанович Жиляев. Он и 
порекомендовал мне попробовать поступить в москов-
ский вуз. В итоге я оказался в столице нашей Родины. 
Там жили родственники, приютившие на первых порах. 
Накануне первого экзамена, а это был немецкий язык, 
тётя почти в буквальном смысле привела меня за руку в 
институт, так как я до этого самостоятельно успел побы-
вать только в Валуйках. Первое, что бросилось в глаза, это 
чёрные «Волги», на которых представители Закавказских 
республик Советского Союза привезли своих отпрысков 
поступать на иняз. Увидев это, я только смог произнести: 

– Тётя Дуся, отвези меня, пожалуйста, на вокзал. Нам с 
тремя рублями в кармане ловить здесь нечего.

Родственница настояла сделать попытку, чтобы в слу-
чае неудачи со спокойной душой покинуть Москву. Какая 
уж тут спокойная душа? Но перечить не стал. И вот он, 
экзамен. Отбор был жёсткий. На 80 мест было 287 пре-
тендентов. Каково же было наше удивление, когда после 
экзамена по немецкому языку я не только не оказался 
в числе ста шестидесяти провалившихся, а услышал до-
вольно лестный отзыв от преподавателя и слова: – Счи-
тайте, что вы уже студент нашего института.

Потом, правда, случилось нечто непонятное. Мне при-
шлось сдавать ещё три экзамена, хотя меня, как серебря-
ного медалиста, после полученной пятёрки на первом 
экзамене должны были сразу зачислить. Главное, что в 
итоге это произошло. Кстати, сразу же после первого эк-
заменационного испытания ни одной чёрной «Волги» не 
осталось. Такие вот были времена.

По завершении второго курса был призван в ряды Со-
ветской армии. Службу проходил на Северном Кавказе 
связистом. Армия многому научила: самооценке, уме-
нию распределять время. Да и физически я окреп, что 
помогло в дальнейшей учёбе и работе. А педагогический 
путь начался, когда мне едва исполнилось семнадцать 
лет. Я был назначен воспитателем интерната Арнаутов-
ской восьмилетней школы, которую окончил два года на-
зад. А через пять месяцев мне доверили и преподавание 
немецкого языка в 7 – 8 классах.

– Не подсчитывали, сколько детишек получили от 
вас новые знания, жизненный опыт, последовали 
вашему примеру?

– Конкретно не подсчитывал, но количество учеников, 
которым я давал знания, не очень велико, где-то около ты-
сячи. В начале моей трудовой деятельности в восьмилет-
ней школе обучалось двести сорок человек. В пятый класс 
к нам приходили учащиеся из Палатовской, Высочанской, 
Ясеновской начальных школ, которые, к сожалению, бо-
лее двадцати лет назад прекратили своё существование. 
Пятых-восьмых классов было в те годы по два, в отдель-
ных параллелях число учащихся превышало пятьдесят 
человек, примерно столько, сколько мы имеем сейчас по 
всей школе, имеющей в настоящее время статус средней, 
в одиннадцати классах. Десятки моих учащихся получили 
педагогические специальности, а учителями иностран-
ных языков, насколько мне известно, стали четверо.

– На чём базировался ваш подход к обучению и вос-
питанию? 

– Упоминание о немецком языке большинство уче-
ников и их родители, особенно в начале моей трудовой 
деятельности, связывали с событиями Великой Отече-
ственной войны, в которой участвовали отцы многих 
ребят, оккупацией фашистами нашей местности и вы-
текающими отсюда последствиями. Приходилось пока-
зывать, что немецкий язык – это язык многих всемирно 
известных писателей и поэтов, деятелей науки и культу-
ры, известных революционеров, а Германия – страна с 
богатой историей и культурой. Упомянутый мной Алек-
сандр Митрофанович Жиляев – участник Великой Оте-
чественной войны, пережил муки вражеского плена, не 
сломился, совершив побег, обрёл свободу. Но он сохра-
нил интерес к немецкому языку и Германии, сразу по-
сле войны начал трудиться учителем немецкого языка, 
заочно окончил Воронежский пединститут. Мы с братом 
Виктором родились после войны, но и нас она задела 
своим жестоким чёрным крылом, совсем юными оставив 
без отца, не дожившего вследствие полученных на войне 
тяжёлых ранений до пятидесяти шести лет. Но к Герма-
нии, её народу, немецкому языку мы отнеслись вполне 
спокойно. Эти и множество других примеров способст-
вовали выработке у подопечных интереса к преподава-
емому мной предмету. Конечно, как и по любой другой 
школьной дисциплине, у меня были как заурядные, так и 
одарённые ученики. К примеру, Михаил Косенко показал 
хорошие результаты в областной олимпиаде. Валерия Га-
молина заняла второе место в областном конкурсе твор-
ческих работ обучающихся по немецкому языку «Ин-
терактивная карта Белгородской области». Принимал я 
участие и в работе школьного научного общества. Подго-
товленные мной питомцы много раз были победителя-
ми районных конкурсов, показывали неплохие результа-
ты на региональном уровне.

Особенно запомнился 2011 год. 25 февраля на семина-
ре директоров школ показал занятие клуба любителей 
Германии и Китая «Дружба – Фройндшафт Ю-и», полу-
чившее высокую оценку. Кто-то из районного отдела 
образования высказал директору школы пожелание ор-
ганизовать 18 марта подобное мероприятие для учите-
лей иностранных языков и «дополнительно дать парочку 
уроков немецкого языка». Каково это одному в течение 
дня провести без перерыва три открытых мероприятия! 
Я раньше подобного нигде не встречал. Но возразить не 
смог. Ученики третьего класса не подвели, а одиннад-
цатиклассники удивили гостей, не произнеся в течение 
сорока пяти минут ни одного слова по-русски. А вот я 
всё-таки сказал пару фраз на родном языке: домашнее 
задание можно было давать по-немецки, но с обязатель-
ным дублированием по-русски, что я и сделал.

– Вас с молодости захватила общественная деятель-
ность. Это зов сердца, долг перед обществом, стра-
ной, возможность удовлетворить собственные амби-
ции?

– Моя общественная деятельность началась с детства. 
С третьего класса был председателем совета пионер-
ского отряда, в пятых-восьмых – старостой. Обучаясь в 
Никитовской средней школе, избирался секретарём ком-
сомольской организации класса, насчитывавшего трид-
цать шесть человек, и членом школьного комитета ком-
сомола. Работая в школе, занимал должность секретаря 
учительской комсомольской организации, пять лет на 
общественных началах являлся старшим пионервожа-

тым. За это время пионерская дружина имени Н. Ф. Вату-
тина дважды признавалась правофланговой с вручением 
памятных лент ЦК ВЛКСМ. В 1962 году избирался делега-
том областного слёта пионеров, а в 1975 году – старших 
пионервожатых, единственный из района выступал на 
нём с обменом опытом работы. Делегат областной учи-
тельской конференции 1987 года. Председатель профсо-
юзного комитета школы, лектор общества «Знание», не 
обошли меня и эти должности. Во время службы в армии 
избирался членом комитета комсомола полка, неодно-
кратно посещал детские сады и школы. На втором году 
службы был отрядным вожатым у четвероклассников пи-
онерской дружины имени Ю. А. Гагарина средней школы 
№4 города Прохладного.

Хочется отметить, что моя общественная деятельность 
не ограничивалась рамками школы. После присоедине-
ния комсомольской организации учителей к колхозной 
занимал должность начальника штаба «Комсомольско-
го прожектора». Около десятка лет был пропаганди-
стом системы комсомольского, а затем партийного по-
литпросвещения колхоза имени Куйбышева. В течение 
трёх лет возглавлял цеховую партийную организацию 
мехотряда №1 колхоза имени Куйбышева. Справедли-
вости ради скажу, что мне с людьми везло, в том числе 
и с коммунистами. Это были добросовестные тружени-
ки, строго соблюдавшие партийную дисциплину. Были 
среди них и участники Великой Отечественной войны. 
  – Кстати, как вы оцениваете существующее мнение: 
«Интерес – двигатель человека»?

– Безусловно, интерес является двигателем, который 
способствует всестороннему развитию человека. Бла-
годаря этому человек осваивает новые навыки, получа-
ет новые знания и развивает свой интеллект. Конечно, 
меня, как учителя немецкого языка, в первую очередь 
интересовали страны, в которых этот язык является го-
сударственным, в первую очередь Германия, её история, 
традиции и обычаи. Незаметно сумел привить этот ин-
терес своим ученикам, вначале это были викторины и 
конкурсы в пределах школьной программы, затем рас-
ширил круг познания как собственный, так и учеников. 
Неожиданно для себя увлёкся Китаем, хотя эта страна 
меня привлекала ещё со школьных лет, а затем сумел ув-
лечь этой страной и учащихся. В итоге в школе появился 
клуб любителей Германии и Китая. О его работе писа-
ли «Учительская газета», «Российская аграрная газета», 
«Белгородская правда», «Русская община» и, естественно, 
«Знамя труда».

Ещё во время учёбы в институте имел возможность по-
лучить благоустроенную квартиру в Москве, но повто-
рюсь, планов покинуть Арнаутово у меня не единожды 
не возникало. Сразу по получении высшего образования 
и в последующие годы имел ряд заманчивых предложе-
ний: преподаватель пединститута, заместитель дирек-
тора Никитовского профтехучилища, директор Красно-
гвардейской средней школы, заведующий Вейделевским 
районным отделом народного образования. К счастью, от 
всех предложений вежливо удалось отказаться. Правда, 
и в родной школе приходилось занимать руководящие 
должности: двадцать лет был заместителем директора 
по учебно-воспитательной работе, пять лет возглавлял 
коллектив.

– Чем вы можете объяснить многолетнее сотрудни-
чество с газетой «Знамя труда»? 

– Честно говоря, у меня не возникало желания быть 
постоянным внештатным сотрудником нашей газеты. 
Всё получилось, можно сказать, случайно. По просьбе 
администрации школы мои первые заметки появи-
лись в 1974 году. Являясь старшим пионервожатым, 
рассказывал в первую очередь о пионерской работе, 
других интересных школьных мероприятиях, а затем, 
как говорится, перешёл и на личности. Причём первые 
объёмные статьи появились по просьбе коллег, затем 
меня заметили в редакции. Так продолжилось наше со-
трудничество. Не скажу, что это для меня тяжёлый, но, 
тем не менее, очень кропотливый труд, доставляющий 
в итоге удовольствие. Работаю над каждой статьёй и 
даже небольшой заметкой длительное время, перечи-
тывая и корректируя несколько раз. Не в последнюю 
очередь учитываю мнение коллег, земляков, просто 
знакомых, дающих оценку моему труду. Приятно услы-
шать от некоторых положительные отзывы о своих 
творческих работах.

–Вячеслав Гаврилович, смею предположить, что за 
многолетнюю трудовую и общественную деятель-
ность вы удостоены многих наград?

(Окончание на 5-й стр.)

Сердце детям, 
служение обществу
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– Что касается наград, то их немало. 
В 1988 году стал отличником народно-
го просвещения Российской Федерации. 
В 2003 году получил медаль «За заслуги 
в проведении Всероссийской перепи-
си населения». Награждался почётной 
грамотой Белгородского обкома КПСС и 
облисполкома, благодарностью губерна-
тора Белгородской области, грамотами 
управления образования и науки, изби-
рательной комиссии Белгородской об-
ласти. Кстати, работе в участковой изби-
рательной комиссии отдал около сорока 
лет. Дважды избирался депутатом: в 1990 
году в районный Совет, а с 2018-го по 2023 
год – в земское собрание Никитовского 
сельского поселения. Имею также десятки 

грамот Красногвардейского райкома КПСС 
и райисполкома, райкома ВЛКСМ, админи-
страции района, управления образования, 
избирательной комиссии. За добросовест-
ное исполнение депутатских полномочий 
в 2023 году отмечен почётной грамотой 
Муниципального совета Красногвардей-
ского района. Есть в копилке благодарность 
правления Белгородского регионального 
отделения Общероссийской общественной 
организации «Союз пенсионеров России». 
Значимыми считаю грамоты Прохладнен-
ского горкома ВЛКСМ Кабардино-Балкар-
ской АССР, а также войсковой части 37271, 
в  том числе о награждении меня похваль-
ной грамотой с занесением в Книгу почёта.

– Научно-технический прогресс за-
трагивает все стороны нашего бытия. 
Ваше отношение к этим новациям?

– Научные достижения, новые тех-
нологии, естественно, вносят в жизнь 
большие коррективы, способствуя укре-
плению могущества нашей страны, 
развитию её экономики. Однако нова-
ции, в первую очередь компьютерные, 
включая мобильные устройства, на мой 
взгляд, являясь источником получения 
новых знаний, негативно влияют на 
здоровье подрастающего поколения, в 
первую очередь на осанку, ухудшают 
зрение. К тому же они вызывают зави-
симость, как у детей, так и взрослых, че-
ловеку всё сложнее отключиться от се-
тей. Молодые люди теряют возможность 
общаться лицом к лицу. Мгновенный 
доступ к информации делает нас менее 
самодостаточными, лишая желания над 
чем-то подумать.

– Вячеслав Гаврилович, в заключение 
беседы можете поделиться надежда-
ми, мечтами, планами?

– Что касается надежд, то хотелось бы 
в первую очередь дождаться скорейшего 
завершения специальной военной опера-
ции, несомненно, нашей победой, доби-
ваться дальнейшего роста благосостояния 
нашей страны и малой родины. Планирую 
сосредоточиться на общественной рабо-
те: руководство первичной организаци-
ей ветеранов, по возможности сотрудни-
чество с нашей газетой «Знамя труда». А 
читателям газеты и всем жителям района 
хочется пожелать здоровья, мира, благо-
получия, исполнения желаний и надежд.

Вопросы задавал АЛЕКСАНДР НОВИНКИН 
Фото из личного архива Вячеслава 
Чеховского

Сердце детям, служение обществу

По просьбе 
ветеранов
Жителям Красногвардейско-
го района хорошо известна 
активная позиция депутата 
Государственной Думы Анд-

рея Скоча по решению вопро-
сов социально-экономическо-
го развития нашего муниципа-
литета, оказания помощи тер-
ритории в решении значимых 
проблем, в том числе по улуч-
шению условий жизни старше-
го поколения.

Благотворительная деятель-
ность Андрея Владимировича 
многогранна. Он не остался 
в стороне от событий специ-
альной военной операции, с 
первых дней помогает нашим 
бойцам. Благодаря Фонду «По-
коление», который возглав-
ляет депутат Госдумы, в мае-
июне текущего года был прио-
бретён спанбонд в количестве 
6,5 тысяч квадратных метров 
различных цветов: зелёно-ко-
ричневый, песочно-травяной, 
жёлто-оливковый, тёмный 
хаки, хаки земляной, песочно-
коричневый. 

Из этого материала волон-
тёры муниципального обра-
зования изготавливают мас-
кировочные сети для техни-
ческих средств, блиндажей и 
окопов личного состава и дру-
гих объектов. На 10 сентября 
объём сплетённых укрывных 
камуфляжных средств соста-
вил три тысячи квадратных 
метров. Красногвардейские 
добровольцы также шьют ко-
стюмы для снайперов и раз-
ведчиков, нашлемники. Го-
товая продукция передаётся 
мобилизованным землякам и 
кадровым военным. Наши за-
щитники благодарны за такую 
поддержку.

ЗИНАИДА ИВАНОВА, 
председатель Красногвардейской 
местной организации ветеранов

Сочувствие и 
понимание
Уважаемый Андрей Владими-
рович! Выражаю вам искрен-
нюю благодарность за оказан-

ную материальную помощь на 
приобретение лекарственных 
препаратов.

Я, Анатолий Иванович Щего-
лев, инвалид третьей группы, 
недавно перенёс хирургиче-
скую операцию тазобедренно-
го сустава, которую мне про-
вели в областной больнице. 
Перед выпиской врач назна-
чил мне необходимые обез-
боливающие препараты, они 
оказались дорогостоящие. Мы 
с супругой оба пенсионеры, 
поэтому купить нужное лекар-
ство нам было проблематично.

По совету врачей я обратил-
ся в Фонд «Поколение» за по-
мощью полтора месяца назад, 
надеясь на ваше сочувствие 
и понимание. Необходимую 
сумму денежных средств на 
приобретение обезболива-
ющих препаратов я получил 
спустя месяц после обраще-
ния. Теперь я могу переме-
щаться по дому без чьей-ли-
бо помощи. От всего сердца 
благодарю вас лично и вашу 
команду за неравнодушное от-
ношения к людям, за то, что вы 
не бросаете нас в беде.

АНАТОЛИЙ ЩЕГОЛЕВ, 
г. Бирюч

Неравнодушное 
сердце депутата
Жительница города Бирюч 
Елена Николаевна Барабанова 
очередной раз получила фи-
нансовую поддержку от депу-
тата Государственной Думы 
Андрея Скоча. На полученные 
денежные средства в размере 
25 тыс. рублей она приобрела 
необходимые лекарственные 
препараты.

Инвалидом второй группы я 
стала 28 лет тому назад. Сей-
час мне 64 года, живу одна, 
похоронив двух своих сыно-
вей и мужа. Пенсия по инва-
лидности у меня небольшая, 
и оплатить все нужды, а также 
коммунальные услуги порой 
не получается из-за нехватки 
денежных средств. «Где тонко, 
там и рвётся» – эта поговорка 
пришла мне на ум, когда про-
тёк кран и необходимо было 

заменить электропроводку 
одновременно. Израсходовав 
все свои сбережения и теку-
щую пенсию на устранение 
неполадок, у меня не осталось 
денег на мои лекарства, ко-
торые принимаю постоянно. 
Прочитав в районной газете 
о благотворительных иници-
ативах Фонда «Поколение», я 
сразу же написала письмо его 
руководителю, депутату Госу-
дарственной Думы РФ Андрею 
Скочу, где просила его о помо-
щи. Не прошло и двух месяцев, 
как мне позвонили из район-
ной администрации и пригла-
сили получить финансовую 
помощь. 

Андрей Владимирович, ваши 
добрые дела позволяют людям 
чувствовать себя защищённы-
ми и нужными в своём госу-
дарстве. Благодарю вас, желаю 
вам всех благ, и пусть ваше до-
брое сердце не устанет согре-
вать души простых людей.

ЕЛЕНА БАРАБАНОВА, 
г. Бирюч 

Чужой беды не 
бывает
Житель Бирюча Алексей Алек-
сеевич Кислинский обратился 
за помощью в Фонд «Поколе-
ние» весной текущего года, на 
следующий день после случив-
шегося пожара в его доме. Че-
рез районное издание «Знамя 
труда» он выразил благодар-
ность руководителю Фонда, 
депутату Государственной Ду-
мы Андрею Скочу.

23 апреля текущего года 
нашу семью настигла беда. 
Внезапный пожар, возникший 
из-за замыкания электропро-
вода, нанёс нам большие мате-
риальные убытки. Сгорели до-
тла полдома вместе с крышей, 
пристройка и вся мебель. Мы с 
супругой Елизаветой Алексан-
дровной и трое наших детей 
получили глубокий эмоцио-
нальный стресс, лишившись 
крова. В жуткой растерянности 
мы не знали, что нам делать, 
куда обращаться. Районная по-

жарная служба отреагировала 
незамедлительно, но жадные 
языки пламени успели лишить 
нас всего нажитого за многие 
годы совместной жизни, не 
считая комфорта. Но мир не 
без добрых людей! На пожар 
прибыл и мэр города Алексей 
Висторобский. С его участи-
ем мы оперативно собрали 
все необходимые документы 
и обратились за помощью в 
благотворительный Фонд «По-
коление», руководителем ко-
торого на протяжении многих 
лет является депутат Государ-
ственной Думы Андрей Скоч. 
Ранее мы были наслышаны 
о его бескорыстной помощи 
людям и поэтому обратились 
именно к нему.

Уважаемый Андрей Влади-
мирович, благодаря выделен-
ными вашим фондом денеж-
ным средствам мы успели 
закончить кровельные работы 
до начала весенних дождей. В 
настоящее время на финансо-
вую помощь неравнодушных 
людей мы ведём внутреннюю 
отделку дома.  

Все члены нашей большой 
семьи благодарят вас за сво-
евременную поддержку. Вы не 
оставили нас наедине с бедой, 
ещё раз подчеркнули своими 
благими действиями верный 
смысл известной пословицы 
«Чужой беды не бывает». Чело-
вечность, милосердие, умение 
прийти на помощь тем, кто в 
ней нуждается – этими каче-
ствами вас одарил Бог. Низкий 
вам поклон! 

АЛЕКСЕЙ КИСЛИНСКИЙ, 
г. Бирюч

С признательностью  
за помощь и заботу

Жизненный опыт и 
мудрость – фундамент 
будущего
1 октября во всем мире отмечают день 
пожилых людей. Этот праздник – пре-
красный повод ещё раз подарить внима-
ние близким и дорогим людям, поблаго-
дарить их за бесценный опыт и доброту, 
поздравить душевными стихами. Цель 
его — привлечь внимание общества к 
проблемам и трудностям людей стар-
шего возраста. 

В муниципалитете делается многое 
для того, чтобы помочь людям пожило-
го возраста как можно дольше сохранять 
социальную независимость, сделать 
жизнь ветеранов более продуктивной и 
духовно богатой. 

В текущем году достижению намечен-
ных целей способствовала работа по со-
вершенствованию организации досуга и 
образования пожилых людей. Созданы 
объединения по интересам, функциони-
руют они при городской и сельских ад-
министрациях, а также при районной и 
сельских библиотеках.

Люди «серебряного возраста» активно 
участвуют в общественной жизни обла-
сти и района. Более 250 человек приняли 
участие в проекте губернатора «К сосе-
дям в гости». Красногвардейцы посети-
ли Вейделевку, Старый Оскол, Губкин 
и познакомились с историей родного 
края, с новыми промышленными, сель-
скохозяйственными, оздоровительными 
предприятиями, природными, истори-
ческими, православными и культурны-
ми памятниками области.

В районе реализуется проект «Серебря-
ные волонтёры». В городском и сельских 
поселениях они принимают активное 
участие в оказании гуманитарной по-
мощи для военнослужащих, задейст-
вованных в СВО: вяжут тёплые носки, 
изготавливают маскировочные сети, а 
некоторые на своём личном транспор-
те периодически отвозят на передовую 
приготовленные продукты питания и 
стройматериалы. 

Уважаемые ветераны, люди «серебря-
ного» возраста! От имени совета Крас-
ногвардейской местной организации 
ветеранов и Всероссийского общества 
инвалидов примите сердечные поздрав-
ления с замечательным праздником – 
Международным днём пожилых людей! 
От души желаю вам крепкого здоровья, 
долгих лет жизни, любви и уважения 
ваших детей и внуков, благополучия, 
достатка и душевного спокойствия, ста-
бильности вашим семьям, пусть рядом с 
вами всегда будут друзья и единомыш-
ленники. Честь и хвала людям, которые 
свой жизненный опыт, накопленные 
нравственные принципы достойно пе-
редают идущему на смену поколению.

ЗИНАИДА ИВАНОВА,  
председатель местной организации  
ветеранов и Всероссийского общества 
инвалидов

При поддержке фонда 
«Милосердие»
Проект «Лето – улица – спорт» появился неслучайно. Пово-
дом для его инициирования стали неоднократные обраще-
ния жителей села Валуйчик Красногвардейского района о не-
обходимости установки уличных спортивных тренажёров. 

Воплощать проект в жизнь взялась руководитель мест-
ной общественной организации «Забота о селе» Евгения 
Седых.

– Наш проект направлен на создание условий для здо-
рового досуга жителей села Валуйчик разных возрастов 

в весенне-осенний период путём оборудования зоны с 
уличными тренажёрами и проведения мероприятий с 
их использованием. Ведь чего скрывать, ранее у местных 
любителей активного образа жизни не было доступного 
пространства для регулярных занятий спортом, – сооб-
щила Евгения Викторовна. 

Благодаря социальной программе «Стальное дерево», ко-
торую реализует фонд «Милосердие» было найдено реше-
ние данной проблемы. Евгения Седых одержала победу на 
данном грантовом конкурсе. Полученные средства она на-
правила на создание общедоступной спортивной площадки. 

Открытие объекта отметили в начале сентября тур-
ниром по настольному теннису с участием юниоров и 

любителей спорта «серебряного» возраста. Победители 
состязаний получили памятные сувениры. Для разделе-
ния участников на команды использовался мерч в виде 
футболок и кепок с логотипом фонда «Милосердие», пре-
доставленного им в рамках проекта.

– В нашем селе немало тех, кто уже многие годы дружит 
со спортом. Уверена, что теперь их число увеличится за 
счёт молодёжи и возрастных спортсменов. Жители на-
шего села уже оценили преимущества созданного спор-
тивного пространства на территории своего сельского 
поселения, – отметила автор проекта Евгении Седых.

ВИКТОРИЯ КУРЕПИНА

проект в действии



Родилась Таня в селе 
Белый Колодезь Вейде-
левского района в семье 
колхозников. Отец Ва-
силий Фёдорович рабо-
тал трактористом, а мама 
Екатерина Васильевна –  
дояркой. После окончания 
восьмилетки, девушка по-
ступила в Никитовское про-
фессионально-техническое 
училище на повара. Успеш-
но закончив обучение, тру-
доустроилась по специаль-
ности в местный садик. По-
вар – профессия, требующая 
терпения, аккуратности и 
пунктуальности, ведь как 
гласит народная мудрость, 
обед всегда должен быть по 
расписанию. Особенно это 
касается дошкольного обра-
зовательного учреждения, 
где еда должна быть вкус-
ной, безопасной, приготов-
лена в срок. Татьяна Васи-
льевна радует малышей раз-
личными блюдами. Трудно 
представить, сколько ни-
китовских ребят за время 
её трудовой деятельности 
выросло на приготовлен-
ных ею кашах. Опытнейший 
специалист умеет из обык-
новенных продуктов сотво-
рить настоящий шедевр. Не 
одно поколение воспитан-
ников будет помнить всю 
жизнь запеканки, котлеты, 
супы и компоты, вкуснее ко-
торых, чем в Никитовском 
детсаду, нигде не было и не 
будет. Потому что у этого 

опытного специалиста есть 
свой, особый секрет приго-
товления пищи.

Татьяна Васильевна благо-
дарна судьбе, что постоянно 
находится в окружении лю-
бознательных, неугомонных 
и благодарных мальчишек и 
девчонок, а рядом трудят-
ся замечательные коллеги:  
воспитатели Марина Браи-
ло, Людмила Говорущенко, 
Кристина Гамолина, помощ-
ник воспитателя Наталья 
Ромах, помощник повара 
Елена Браило. Возглавляет 
коллектив инициативная, 
энергичная Наталья Ткачук.

Надёжной опорой для ге-
роини моего повествования 
является дружная, сплочён-
ная семья. Муж Виктор 
Александрович работает 
шофёром, помогает во всех 
домашних делах. У супругов 
прекрасный огород, ухожен-
ная, ласкающая глаз усадь-
ба. Сыновья Максим и Сер-
гей – военнослужащие, они 
подарили им прекрасных 
внучек Анечку и Полиночку. 
Татьяне Тютюнниковой по 
душе выбранное много лет 
назад дело, ставшее для неё 
призванием и принёсшее 
ей признание. Ей нравится 
Никитовка, прекрасные со-
седи. Пусть и в дальнейшем 
всё складывается в её жизни 
благополучно и приносит 
удовлетворение.

ЛЕОНИД ЕВТУШЕНКО 
Фото автора
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– Я благодарна своему наставнику Татьяне Власовой, 
которая относилась ко мне по-доброму, давала мудрые 
полезные советы. С первых дней работы она позволила 
мне дать волю  моей фантазии и использовать свои во-
ображения, как говорят, на полную катушку. Благодаря 
этому я чувствовала себя уверенно и была счастлива, – 
поделилась Татьяна.

Яркая, с добрыми глазами и милой улыбкой женщина 
увлечённо рассказывала о своей работе. С первых минут 
встречи  она напомнила мне своим внешним видом Зо-
лушку – героиню любимой детской сказки. Её манера по-
ведения и осмысленная речь выражали высокий уровень 
интеллекта, и, признаюсь, меня это подкупило.

В группе компенсирующей направленности всего 13 
детей в возрасте пяти и шести лет. Подопечные Татьяны 
Красильниковой  воспитываются у неё всего два года, и 
за этот короткий срок дети успевают привязаться к ней, 
как ко второй маме, делясь своими детскими секретами.   

Тихий час в детском саду подходил к концу. Отдох-
нувшие малыши самостоятельно оделись и аккуратно 
прошли к заскучавшим без них разноцветным столикам,  
сделанных в виде разных геометрических фигур. Татьяна 

Дмитриевна подошла к зеркалу, взяла расчёску, и к ней 
стали поочерёдно подходить девочки. Она старательно 
уложила волосы своим маленьким принцессам, и толь-
ко после этого помощник  воспитателя Вера Чернякова 
принесла детям полдник. Педагог поделилась со мной не 

столько принципами работы, как и счастьем, которое ей 
принесла любимая профессия. 

Татьяна Красильникова не менее счастлива и дома. С 
мужем они воспитали двух сыновей – Дмитрия и Алек-
сандра, имеют внучку Машу, которая увлекается танца-
ми и вокалом, и внука Сашу, который на данный момент 
проживает с бабушкой и дедушкой в Бирюче.

– Ко мне сейчас вернулась вторая молодость благодаря 
внукам. Я  чувствую прилив сил и  положительных эмо-
ций. Хотелось бы как можно дольше поработать. Мечтаю 
о том, чтобы мне предоставили работу в новом, совре-
менном городском саду, строящемся в Бирюче, который  
согласно проекту, будет один из лучших в стране, – отме-
тила воспитатель. 

Татьяна Красильникова имеет звание Почётный гра-
жданин Красногвардейского района. В текущем году ей 
вручили памятный знак «70 лет Белгородской области». 
И я уверена, что, несомненно, она заслужила быть чле-
ном педагогического состава в новом детском учрежде-
нии. Ведь не зря гласит поговорка: «Дорогому камню 
нужна достойная оправа!».

НАТАЛЬЯ БЕЗУХ 
Фото автора

Прирождённый педагог: вдохновение в каждом дне

Дошкольное учреждение – это 
место, где детей многому об-
учают: быть самостоятельны-

ми, общаться со сверстниками, 
жить в коллективе. Но главное –  
здесь из маленьких граждан 
нашей большой России воспи-
тывают настоящих патриотов.

 А что же для этого нужно? 
Совсем немного: встречи со взро-
слыми людьми, их рассказы о 
том, как они любят нашу Родину, 
защищают её и помогают быть 
сильной. Именно такие малень-
кие патриоты подрастают в на-
шем детском саду «Росинка».

Со дня открытия дошкольного 
учреждения в День Победы педа-
гоги приглашают ветеранов и де-
тей войны, которые рассказывают 
дошкольникам о трудном воен-
ном времени, о голодном детст-
ве, о победах над врагом. Тради-
ционными стали и концерты для 
заслуженных гостей, на которых 
ребята с удовольствием поют пес-
ни и читают стихи на тему вой-
ны и мира. Также мы проводим 
с нашими воспитанниками бе-
седы, на которые дети приносят 

фотографии прадедушек и пра-
бабушек и рассказывают то, что 
услышали о них от своих родите-
лей. А ведь это не просто истории 
каждой семьи в отдельности – из 
таких уникальных событий скла-
дывается судьба нашей огромной 
страны.

Немаловажными в патриотиче-
ском воспитании юного поколе-
ния являются и такие меропри-
ятия, как изготовление поделок-
подарков ветеранам, экскурсии в 
музей, к памятникам.

Воспитанники впитывают в себя 
всё, что видят и слышат вокруг. 
Они начинают понимать, что та-
кое Родина, как надо её любить 
и защищать, что каждый из них, 
став взрослым, может сделать для 
того, чтобы она стала более силь-
ной и могучей. Маленькие патри-
оты сегодня – это надёжное буду-
щее нашей России.

ТАТЬЯНА ЛИСАВЦОВА, 
ВАЛЕНТИНА ЛИТВИНОВА, 
НАТАЛЬЯ ЦИЛЬМАН,  
воспитатели детского сада 
«Росинка» г. Бирюч 
Фото из архива детского сада 
«Росинка»

Растим патриотов России

27 сентября – День воспитателя и 
всех дошкольных работников

Дорогие друзья! Уважаемые 
работники дошкольных 
учреждений!
Примите самые искренние поздравления с про-
фессиональным праздником, с днём самых до-
брых, ласковых, терпеливых и чутких людей, ко-
торые посвятили свою жизнь самым маленьким 
гражданам России!

Вы стоите у истоков формирования челове-
ка, вместе с родителями даёте первые знания 
об окружающем мире, первые уроки общения с 
другими людьми, прививаете любовь к родному 
краю. Вы для крошек, которые приходят к вам 
такими беззащитными и неумелыми, проводни-
ки в мир взрослых!

Сегодня в Белгородской области 56 тысяч ребя-
тишек охвачены дошкольным образованием. Мы 
стремимся создать для детей и для воспитателей 
комфортные условия. Сегодня в Белгородской 
области 492 детских сада, в 232 школах имеются 
дошкольные группы. Мы продолжаем ремонти-
ровать и строить новые современные детские 
сады, отвечающие самым высоким требованиям 
к образовательному и воспитательному процес-
су. Детский сад – необходимый для дальнейшего 
успешного развития нашего региона компонент 
инфраструктуры. Ваша задача – наполнить сте-
ны радостью сотворчества с детьми. 

Уверен, ваша высокая увлечённость работой и 
глубокие знания позволят добиться успеха. Ведь 
вы неоднократно доказывали высокую компе-
тентность: становились лауреатами и победи-
телями таких профессиональных конкурсов, 
как «Воспитатель года России», «Воспитатели 
России», «Учитель-психолог России», «Учитель-
дефектолог России», образовательного проекта 
«Школа Рыбаков Фонда» им. Л. С. Выготского. А 
на уровне региона для поддержки наиболее ак-
тивных коллективов ежегодно проводится кон-
курс «Детский сад года». В 2024 году для повыше-
ния профмастерства в 56 детских садах созданы 
ресурсные площадки по 13 актуальным направ-
лениям. Хочу напомнить, что сегодня особое 
внимание должно уделяться сохранению здоро-
вья и безопасности в чрезвычайных ситуациях.  

Воспитатель – это призвание, сложная и благо-
родная профессия. В настоящее время 15 тысяч 
воспитателей и дошкольных работников тру-
дятся в 492 детских садах, дошкольных группах, 
имеющихся в 232 школах. Только за последние 
три года в детские сады пришли работать свыше 
300 молодых специалистов. Для них предусмо-
трена 30% доплата от оклада. Педагогам, работа-
ющим в сельской местности, положены компен-
сация оплаты коммунальных услуг, возмещение 
расходов на съёмное жилье, на 25% повышенные 
оклады. Около 500 педагогов ежегодно поощря-
ются грантами на оздоровление в санаториях 
Белгородчины. С 2022 учреждено звание «Заслу-
женный воспитатель Белгородской области». 

Белгородские воспитатели творчески подхо-
дят к своей работе, любят своих воспитанников, 
заботятся о них, разрабатывают и применяют 
новые педагогические методики, выстраивая 
обучение и воспитание в игровой форме. Это 
помогает детям быстрее развиваться, лучше го-
товиться к школе, адаптироваться к жизни в об-
ществе. 

Спасибо за то, что так щедро дарите своё сер-
дце детям! 

От всей души желаю вам крепкого здоровья, 
успехов, радости, а также благодарных и послуш-
ных воспитанников!

В. В. ГЛАДКОВ, 
губернатор Белгородской области

Вкусности от  
Татьяны 
Васильевны

Татьяна Тютюнникова работает поваром в детском саду се-
ла Никитовка 31 год. Её поварское искусство радует воспи-
танников учреждения, которых она так любит.
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Уважаемые 
белгородцы!
От всей души поздравляю вас с 
Днём пожилых людей! Это празд-

ник – дань уважения людям стар-
шего поколения, преклонение пе-
ред их мудростью и богатым жиз-
ненным опытом, благодарность за 
их самоотверженный труд во имя 
процветания Отчизны. 

Сегодня в нашей области поряд-
ка 340 тысяч человек перешагнули 
60-летнюю отметку, свыше 20 ты-
сяч достигли почтенного 80-летне-
го возраста. Несмотря на прожитые 
годы, люди серебряного возраста 
восхищают и заряжают окружаю-
щих бодростью, силой духа, энер-
гичностью. Многие продолжают 
профессиональную деятельность – 
делятся опытом и знаниями с мо-
лодыми коллегами, являются при-
мером исполнительности и дисци-
плинированности. Кто-то увлечён-
но занимается работой на дачных 
и приусадебных участках, ведёт 
домашнее хозяйство, помогает в 
воспитании внуков – это важная 
работа по укреплению семейного 
очага, сохранению традиционных 
ценностей. Искреннее восхищение 
вызывают серебряные волонтёры. 

Преодолевая свои недомогания, 
они оказывают помощь бойцам 
СВО: вяжут маскировочные сети, 
делают окопные свечи, шьют оде-
жду и готовят вкусные гостинцы 
для военнослужащих, вкладывая в 
подарки для фронта поистине ма-
теринское тепло. 

Прекрасный пример своим де-
тям и внукам подают бабушки и 
дедушки, сохранившие жадный 
интерес к жизни, любознатель-
ность, желание реализовать свои 
таланты, научиться новому. По 
инициативе Правительства обла-
сти создано порядка 100 клубов по 
интересам, где можно заниматься 
спортом, рукоделием, танцевать, 
петь, слушать лекции на актуаль-
ные темы. Для энергичных пенси-
онеров проводятся концерты, со-
ревнования, экскурсии. Большую 
популярность получил проект «К 
соседям в гости». 

Наряду с федеральным проектом 
«Старшее поколение», направлен-
ным на увеличение периода актив-
ного долголетия и продолжитель-
ности здоровой жизни, на регио-
нальном уровне также реализуется 
комплекс мер поддержки. Среди 
финансовых: пособие пенсионе-
рам, имеющим почётные звания, 
доплаты к пенсии ветеранам воен-
ной службы, труженикам тыла, де-

тям войны, гражданам, пострадав-
шим от репрессий, супружеским 
парам, прожившим в браке свыше 
50 лет, и другим категориям. В Бел-
городской области 41 организация 
оказывает помощь пожилым и ин-
валидам, в том числе, постоянный 
долговременный уход. Порядка 11 
тысяч получают помощь в реше-
нии бытовых, медицинских, пси-
хологических, юридических и дру-
гих проблем на дому, около двух 
тысяч в стационарах. Несмотря 
на то, что работники социальных 
служб добросовестно и чутко отно-
сятся к своим подопечным, ничто 
не сможет заменить искреннего 
внимания и сердечной теплоты 
родных и близких. 

Дорогие белгородцы, любите и 
берегите ваших мам и пап, бабу-
шек и дедушек. С терпениеми со-
чувствием подходите к их недомо-
ганиям и болезням, интересуйтесь 
их настроением, прививайте ва-
шим детям уважительное отноше-
ние к старшим! 

С днём пожилого человека, до-
рогие земляки! Всем долгих и ак-
тивных лет жизни, крепкого здо-
ровья и оптимизма, неиссякаемой 
энергии и взаимопонимания с 
близкими!

В. В. ГЛАДКОВ, 
губернатор Белгородской области

Жительница красногвардейского се-
ла Верхняя Покровка Мария Яковенко 
отметила свой 90-летний юбилей. Со-
бравшиеся в её доме гости стали сви-
детелями её виртуозной игры на бала-
лайке.

Двери в доме Марии Яковенко в день 
моего визита были не заперты, как и её 
душа. Приветливо улыбаясь, она провела 
меня в главную комнату, где царила оди-
нокая тишина. Старинная мебель, цвет-
ные шторы, шерстяной ковёр над дива-
ном создавали атмосферу тепла и уюта. 
Под окном, упираясь в швейную машин-
ку, стояли две балалайки.

– Это правда, что вы каждый день играе-
те на них и поёте? – спросила я.

– Правда, – с улыбкой ответила женщина 
и взяла в руки музыкальный инструмент. 

Динамичный звук балалайки вмиг ра-
зошёлся по всем уголкам большого дере-
вянного дома, построенного, по словам 

хозяйки, в 
1921 году. 
Же н щ и н а 

в и р т у о з н о 
играла на стру-

нах и пела сопра-
но, подбираясь к 
третьей октаве. 
Признаюсь, уже 
через пару минут 
я отбивала дро-

бушки в такт музыки. 
От восторженных эмоций мне хо-

телось броситься в пляс, и это в де-
вять часов утра! Отвести взгляда от 

лица 90-летней артистки, на котором 
светилась детская улыбка, было невоз-
можно.

– Эти две балалайки мне подари-
ли добрые люди. Я сама настроила их 
струны, теперь они правильно звучат. 
Любовь к этому инструменту у меня 
началась с дедушкиной балалайки. 
Сейчас она находится у моего дяди, 
в Московской области, – поделилась 
собеседница. 

Мария Яковенко родилась 21 
августа 1934 года в селе Верх-
няя Покровка в семье Тимо-
фея Филипповича и Агафьи 
Павловны Малаховых. Дата 
её рождения была опреде-
лена на октябрь месяц, но 
беременная Агафья, рабо-
тая с мужем в поле, упа-

ла с высокой скирды сена. 
Придя домой, она обратилась 
к повитухе. Местный «акушер», 

прислонившись к животу по-
страдавшей, сказала, что дыхание 
ребёнка прослушивается, значит, он 
жив. Спустя сутки женщина родила 
семимесячную девочку. Долгое вре-
мя она не издавала никаких звуков. 
Лишь после очередного кормления, ма-
лышка визгнула так громко, что все сбе-
жались к её люльке.

– Какой звонкий голос, видно, певуньей 
будет, – заметила восторженная бабушка 
Марфа Васильевна. 

Когда малышка открыла глаза, счастли-
вый отец с умилением произнёс: «Привет, 
Марусёнок!»

Имя Маша было распространённым в 
начале XX века. В селе Верхняя Покров-
ка его имела каждая третья новорождён-
ная девочка, но Марусёнком звали только 
одну – мою героиню.

В процессе беседы Мария Яковенко 
вспоминала, как они с бабушкой пели ча-
стушки под аккомпанемент деда и отца, 
а также грустные акапельные песни. Так-
же игре на балалайке обучился её дядя 

Алексей, младший брат матери. Марусё-
нок сначала танцевала под их музыку, а 
к четырём годам уже сама играла на ба-
лалайке деда Павла. Обладая идеальным 
слухом, Маша с лёгкостью исполняла мод-
ный танец фокстрот и у неё это дивно по-
лучалось.

Детство Марии выпало на военные и по-
слевоенные годы. Женщина рассказала, 
как в свои восемь лет она вместе с мамой 
и бабушкой вынужденно плела лапти для 
модяров, которые в 1942 году оккупиро-
вали нашу территорию. Фашисты надева-
ли их сверх керзовых сапог, чтобы не так 
сильно промерзали ноги. В каждый дом 
они привозили шпагат и солому. Маша 
выбирала жгуты из снопов и подавала их 
бабушке. Та обматывала каждый жгутик 
шпагатом и передавала его дочери, ко-
торая занималась непосредственно пле-
тением лаптей. После войны все жители 
села сеяли в своих огородах коноплю и 
пряли из неё мешки для колхозного зерна. 

– Мой трудовой путь, можно сказать, на-
чался с восьми лет. Окончив семилетнюю 

школу, я пришла работать в полеводство. 
В 1976 году приключилась беда: лошадь, 
на которой я ехала в поле, разнеслась, и 
я упала с телеги, повредив ногу. Полгода 
находилась на лечении и очень скучала по 
работе. С тех пор я имею третью группу 
инвалидности, – поведала Мария Тимо-
феевна. 

В процессе нашей беседы женщина с 
радостью сообщила, что её дядя Алексей 
в настоящее время проживает в городе 
Дубна Московской области, ему 96 лет. Ба-
лалайка, на которой они играли в детстве, 
по наследству досталась ему. С ним Мария 
перезванивается каждый день. К сожа-
лению, он плохо стал слышать, и потому 
разговор у них получается короткий:

– Ты жива, Марусёнок? – громко спросит 
Алексей Павлович.

– Жива! – радостно ответит она.
– У меня всё хорошо! – добавит дядя.
– У меня тоже всё хорошо! –  громко ска-

жет Мария и отключит телефон.  
Святой угол комнаты, где проходи-

ла наша встреча, украшали старинные  
«утирки», которые вышивала бабушка 
Марфа. В годы аккупации Агафья спрята-
ла их, чтобы сохранить до свадьбы Марии, 
и у неё это получилось.

Мария Яковенко относится к категории 
детей войны. В 1956 году она стала участ-
ницей сельскохозяйственной выставки 
ВДНХ, в связи с чем была награждена ме-
далью. Многие годы пела в хоре при сель-
ском клубе, который прославился своим 
выступлением в столице. Певческий кол-
лектив исполнял более десяти старинных 
песен, которые были записаны на пла-
стинку. Мария Яковенко любит писать 
стихи. 

Время интервью, как всегда, пролетело 
незаметно. Мария Тимофеевна, обладая 
хорошей памятью, а также открытой ду-
шой, готова была пересказать подробно 

всю свою долгую, полную 
событиями и переживани-
ями жизнь. В конце беседы 
она показала мне большую 
общую тетрадь, куда она за-
писала свыше сотни старин-
ных народных песен. Также 
героиня моего очерка озна-
комила меня с двумя книга-
ми Веры Никитиной «Письма 
народных музыкантов», где 
на цветных иллюстрациях 
мелькают лица артистов хора 
из села Нижняя Покровка. 

– У меня много друзей и 
приезжают они ко мне ото-
всюду за старинными на-
родными песнями. Пока они 
их переписывают, я напеваю 

мотив песен. У меня много дисков с на-
родными песнопениями. Есть пластинка с 
записями нашего местного хора, – поде-
лилась Мария Тимофеевна. 

Смотрела я на свою собеседницу и диву 
давалась: в 90-летнем возрасте женщина 
полна энергии, чувства юмора, оптимиз-
ма, обладает идеальным музыкальным 
слухом и прекрасным сопрано, мечтает 
съездить на передачу Андрея Малахова 
«Песни от всей души». Несмотря на воз-
раст, Мария Яковенко не надевает очки, 
даже когда шьёт на ручной машинке и чи-
тает газеты. Эту женщину не смогут сло-
мить никакие невзгоды, пока с ней рядом 
верная подруга – балалайка.

НАТАЛЬЯ БЕЗУХ 
Фото автора

1 октября – Международный день пожилых людей

Марусёнок и её звонкая 
подруга балалайка

Уважаемые представители 
старшего поколения жителей 
Красногвардейского района, 
дорогие ветераны! 
Поздравляем вас с Днём пожилых людей!

Эта дата – прекрасная возможность сказать тёплые сло-
ва благодарности нашим дедушкам и бабушкам, отцам и 
матерям, ветеранам войны и труда за вклад в развитие и 
процветание родной земли и всей нашей великой стра-
ны. Наши представители старшего поколения являются 
надёжными хранителями важных жизненных ценностей 
и традиций.

Несмотря на возраст, многие из вас молоды душой, ак-
тивны и настроены по-боевому. Успешно возглавляете 
общественные организации и участвуете в местном са-
моуправлении, ведёте здоровый образ жизни и занима-
етесь спортом, осваиваете современные компьютерные 
технологии и путешествуете и, конечно же, помогаете 
воспитывать внуков. И мы равняемся на вас.

Поздравляем всех, кто находится на заслуженном отды-
хе или продолжает трудиться, несмотря на возраст. Пусть 
годы не станут поводом для уныния, а жизненных сил 
хватит надолго. Желаем вам доброго здоровья, бодрости 
духа, долгих счастливых лет жизни, любви и внимания со 
стороны родных и близких!

Г. И. РУДЕНКО, 
глава администрации  
Красногвардейского района 
Л. Н. МИТЮШИН, 
председатель Муниципального совета 
Красногвардейского района
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КРАСНОГВАРДЕЙСКИЙ РАЙОН
ЗЕМСКОЕ СОБРАНИЕ 

ВЕРХОСОСЕНСКОГО СЕЛЬСКОГО ПО-

СЕЛЕНИЯ 
МУНИЦИПАЛЬНОГО РАЙОНА 

«КРАСНОГВАРДЕЙСКИЙ РАЙОН» 
БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ ПЯТОГО 

СОЗЫВА
Четырнадцатое заседание

РЕШЕНИЕ
Верхососна 

27 августа 2024 года                        № 4
О внесении изменений в решение 

земского собрания Верхососенского 
сельского поселения муниципально-
го района «Красногвардейский рай-
он» Белгородской области от 02 ноя-
бря 2015 года № 5 «Об установлении 
на территории Верхососенского сель-
ского поселения муниципального рай-
она «Красногвардейский район» Бел-
городской области налога на имуще-
ство физических лиц»

В соответствии с главой 32 Налого-
вого кодекса Российской Федерации, 
Федеральным законом от 06 октября 
2003 года №131-ФЗ «Об общих прин-
ципах организации местного самоу-
правления в Российской Федерации», 
Уставом Верхососенского сельского 
поселения земское собрание решило:

1.Внести в Решение земского со-
брания Верхососенского сельско-
го поселения муниципального райо-
на «Красногвардейский район» Бел-
городской области № 5 от 02 ноября 
2015 года «Об установлении на терри-
тории Верхососенского сельского по-
селения налога на имущество физиче-
ских лиц» (далее – Решение) следую-
щие изменения:

1.1) в первом абзаце пункта 4 Ре-
шения слова «за налоговые периоды 
2022 и 2023 годов:» заменить словами 
«за налоговые периоды 2022, 2023 и 
2024 годов:»;

1.2) второй абзац подпункта 4.2 
пункта 4 Решения после слов за нало-
говый период 2023 года – не позднее 
1 февраля 2024 года» дополнить сло-
вами «,за налоговый период 2024 го-
да – не позднее 1 февраля 2025 года.»;

1.3) в подпункте 2 пункта 3 Реше-
ния слова«, а также в отношении объ-
ектов налогообложения, кадастровая 
стоимость каждого из которых превы-
шает 300 миллионов рублей» исклю-
чить;

1.4) дополнить пункт 3 Решения 
подпунктом 2.1 следующего содер-
жания:

«2.1) 2,5 процента в отношении 
объектов налогообложения, кадастро-
вая стоимость каждого из которых 
превышает 300 миллионов рублей;».

2. Действие подпунктов 1.1-1.2 пун-
кта 1 настоящего решения распро-
страняется на правоотношения, воз-
никшие с 1 января 2024 года.

3. Пункты 1.3-1.4 настоящего реше-
ния вступают в силу с 1 января 2025 
года.

4. Опубликовать настоящее реше-
ние в газете «Знамя труда» и разме-
стить на официальном сайте Верхосо-
сенского сельского поселения в ин-
формационно-телекоммуникацион-
ной сети «Интернет».

Е. Н. ТОЛСТЫХ, 
глава Верхососенского сельского 
поселения

КРАСНОГВАРДЕЙСКИЙ РАЙОН
ЗЕМСКОЕ СОБРАНИЕ 

ВЕРХОСОСЕНСКОГО СЕЛЬСКОГО 
ПОСЕЛЕНИЯ 

МУНИЦИПАЛЬНОГО РАЙОНА 
«КРАСНОГВАРДЕЙСКИЙ РАЙОН» 

БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ 
ПЯТОГО СОЗЫВА

Четырнадцатое заседание
РЕШЕНИЕ

Верхососна 
27 августа 2024 года                      № 5

О внесении изменений в решение 
земского собрания Верхососенского 
сельского поселения муниципально-
го района «Красногвардейский рай-
он» Белгородской области от 06 но-
ября 2019 года № 4 «Об установле-
нии на территории Верхососенского 
сельского поселения муниципально-
го района «Красногвардейский рай-
он» Белгородской области земель-
ного налога»

В соответствии с главой 31 Нало-
гового кодекса Российской Федера-
ции, с изменениями, внесёнными Фе-
деральным законом от 31.07.2023  го-
да №389-ФЗ «О внесении изменений 
в части первую и вторую Налогового 
кодекса Российской Федерации, от-
дельные законодательные акты Рос-
сийской Федерации и о приостанов-
лении действия абзаца второго пун-
кта 1 статьи 78 части первой Налого-

вого кодекса Российской Федерации» 
в статью 394 Налогового кодекса Рос-
сийской Федерации, Федеральным за-
коном от 06 октября 2003 года №131-
ФЗ «Об общих принципах организа-
ции местного самоуправления в Рос-
сийской Федерации», Уставом Верхо-
сосенского сельскогопоселения зем-
ское собрание решило:

1.Внести в Решение земского со-
брания Верхососенского сельско-
го поселения муниципального райо-
на «Красногвардейский район» Бел-
городской области № 4 от 06 ноября 
2019 года «Об установлении на тер-
ритории Верхососенского сельско-
го поселения муниципального райо-
на «Красногвардейский район» Бел-
городской области земельного нало-
га» (далее – Решение) следующие из-
менения:

1.1) в подпункте 2.1.2 пункта 2 Ре-
шения слова «и объектами» заменить 
словами «и (или) объектами», слова 
«доли в праве на земельный участок, 
приходящейся на объект» заменить 
словами «части земельного участ-
ка, приходящейся на объект недви-
жимого имущества», слова «и к объ-
ектам» заменить словами «и (или) к 
объектам»;

1.2)  в первом абзаце пункта 3.5 Ре-
шения слова «за налоговые периоды 
2022 и 2023 годов:» заменить словами 
«за налоговые периоды 2022, 2023 и 
2024 годов:»;

1.3) второй абзац подпункта 3.5.2 
пункта 3.5 Решения после слов «за на-
логовый период 2023 года – не позднее 
1 февраля 2024 года» дополнить сло-
вами «, за налоговый период 2024 го-
да – не позднее 1 февраля 2025 года.»;

1.4) в подпункте 2.1.2 пункта 2 Ре-
шения слова «(за исключением зе-
мельных участков, приобретённых 
(предоставленных) для индивиду-
ального жилищного строительства, 
используемых в предприниматель-
ской деятельности)» заменить сло-
вами «, за исключением указанных в 
настоящем абзаце земельных участ-
ков, приобретённых (предоставлен-
ных) для индивидуального жилищ-
ного строительства, используемых в 
предпринимательской деятельности, 
и земельных участков, кадастровая 
стоимость каждого из которых превы-
шает 300 миллионов рублей»;

1.5) подпункт 2.1.3 пункта 2 реше-
ния дополнить словами «, за исключе-
нием указанных в настоящем абзаце 
земельных участков, кадастровая сто-
имость каждого из которых превыша-
ет 300 миллионов рублей».

2. Действие подпунктов 1.1-1.3 пун-
кта 1 настоящего решения распро-
страняется на правоотношения, воз-
никшие с 1 января 2024 года.

3. Пункты 1.4-1.5 настоящего реше-
ния вступают в силу с 1 января 2025 
года.

4. Опубликовать настоящее реше-
ние в газете «Знамя труда» и разме-
стить на официальном сайте Верхосо-
сенского сельского поселения в ин-
формационно-телекоммуникацион-
ной сети «Интернет».

Е. Н. ТОЛСТЫХ, 
глава Верхососенского сельского 
поселения

КРАСНОГВАРДЕЙСКИЙ РАЙОН
ЗЕМСКОЕ СОБРАНИЕ

ВЕСЕЛОВСКОГО СЕЛЬСКОГО 
ПОСЕЛЕНИЯ 

МУНИЦИПАЛЬНОГО РАЙОНА 
«КРАСНОГВАРДЕЙСКИЙ РАЙОН» 

БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ ПЯТОГО 
СОЗЫВА

Семнадцатое заседание
РЕШЕНИЕ
Весёлое 

«26» августа 2024 года                   №5
О внесении  изменений в решение 

двадцать пятого заседания земско-
го собрания Веселовского сельско-
го поселения муниципального райо-
на  «Красногвардейский  район» Бел-
городской области  № 4 от 16 ноября 
2015 года «Об установлении на тер-
ритории Веселовского сельского по-
селения налога на имущество физи-
ческих лиц»

В соответствии с главой 32 Налого-
вого кодекса Российской Федерации, 
Федеральным законом от 06 октября 
2003 года №131-ФЗ «Об общих принци-
пах организации местного самоуправ-
ления в Российской Федерации», Уста-
вом Веселовского сельского поселе-
ния земское собрание решило:

1. Внести в Решение земского со-
брания Веселовского сельского посе-
ления муниципального района «Крас-
ногвардейский район» Белгородской 
области №4 от 16 ноября 2015 года 

«Об установлении на территории Ве-
селовского сельского поселения на-
лога на имущество физических лиц» 
(далее – Решение) следующие изме-
нения:

1.1) в первом абзаце пункта 4 Ре-
шения слова «за налоговые периоды 
2022 и 2023 годов:» заменить словами 
«за налоговые периоды 2022, 2023 и 
2024 годов:»;

1.2) второй абзац подпункта 4.2 
пункта 4 Решения после слов за нало-
говый период 2023 года – не позднее 
1 февраля 2024 года» дополнить сло-
вами «за налоговый период 2024 года 
– не позднее 1 февраля 2025 года.»;

1.3) в подпункте 2 пункта 3 Реше-
ния слова «а также в отношении объ-
ектов налогообложения, кадастровая 
стоимость каждого из которых превы-
шает 300 миллионов рублей» исклю-
чить;

1.4) дополнить пункт 3 Решения 
подпунктом 2.1 следующего содер-
жания:

«2.1) 2,5 процента в отношении 
объектов налогообложения, кадастро-
вая стоимость каждого из которых 
превышает 300 миллионов рублей;».

2. Действие подпунктов 1.1-1.2 пун-
кта 1 настоящего решения распро-
страняется на правоотношения, воз-
никшие с 1 января 2024 года.

3. Пункты 1.3-1.4 настоящего реше-
ния вступают в силу с 1 января 2025 
года.

4. Опубликовать настоящее реше-
ние в газете «Знамя труда» и разме-
стить на официальном сайте Веселов-
ского сельского поселения в инфор-
мационно-телекоммуникационной се-
ти «Интернет».

Е. П. АЛЕКСАНДРОВА, 
глава Веселовского сельского 
поселения

КРАСНОГВАРДЕЙСКИЙ РАЙОН
ЗЕМСКОЕ СОБРАНИЕ

ВЕСЕЛОВСКОГО СЕЛЬСКОГО 
ПОСЕЛЕНИЯ 

МУНИЦИПАЛЬНОГО РАЙОНА 
«КРАСНОГВАРДЕЙСКИЙ РАЙОН» 

БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ 
ПЯТОГО СОЗЫВА

Семнадцатое заседание
РЕШЕНИЕ
Весёлое 

«26» августа 2024 года                     №6
О внесении  изменений в решение 

тринадцатого заседания земского со-
брания Веселовского  сельского посе-
ления Муниципального района «Крас-
ногвардейский район» Белгородской 
области № 4 от 11 ноября 2019 года 
«Об установлении на территории Ве-
селовского сельского поселения му-
ниципального района «Красногвар-
дейский район» Белгородской обла-
сти земельного налога»

В соответствии с главой 31 Нало-
гового кодекса Российской Федера-
ции, с изменениями, внесёнными Фе-
деральным законом от 31.07.2023 го-
да №389-ФЗ «О внесении изменений 
в части первую и вторую Налогового 
кодекса Российской Федерации, от-
дельные законодательные акты Рос-
сийской Федерации и о приостанов-
лении действия абзаца второго пун-
кта 1 статьи 78 части первой Налого-
вого кодекса Российской Федерации» 
в статью 394 Налогового кодекса Рос-
сийской Федерации, Федеральным за-
коном от 06 октября 2003 года №131-
ФЗ «Об общих принципах организации 
местного самоуправления в Россий-
ской Федерации», Уставом Веселов-
ского сельского поселения земское 
собрание решило:

1. Внести в Решение земского со-
брания Веселовского сельского посе-
ления муниципального района «Крас-
ногвардейский район» Белгородской 
области № 4 от 11 ноября 2024 года 
«Об установлении на территории Весе-
ловского сельского поселения муни-
ципального района «Красногвардей-
ский район» Белгородской области зе-
мельного налога» (далее – Решение) 
следующие изменения:

1.1)  в подпункте 2.1.2 пункта 2 Ре-
шения слова «и объектами» заменить 
словами «и (или) объектами», слова 
«доли в праве на земельный участок, 
приходящейся на объект» заменить 
словами «части земельного участ-
ка, приходящейся на объект недви-
жимого имущества», слова «и к объ-
ектам» заменить словами «и (или) к 
объектам»;

1.2)  в первом абзаце пункта 3.5 Ре-
шения слова «за налоговые периоды 
2022 и 2023 годов:» заменить словами 
«за налоговые периоды 2022, 2023 и 
2024 годов:»;

1.3) второй абзац подпункта 3.5.2 
пункта 3.5 Решения после слов «за на-
логовый период 2023 года – не позд-
нее 1 февраля 2024 года» дополнить 
словами «, за налоговый период 2024 
года – не позднее 1 февраля 2025 го-
да.»;

1.4) в подпункте 2.1.2 пункта 2 Ре-
шения слова «(за исключением зе-
мельных участков, приобретённых 
(предоставленных) для индивиду-
ального жилищного строительства, 
используемых в предприниматель-
ской деятельности)» заменить сло-
вами «, за исключением указанных в 
настоящем абзаце земельных участ-
ков, приобретённых (предоставлен-
ных) для индивидуального жилищ-
ного строительства, используемых в 
предпринимательской деятельности, 
и земельных участков, кадастровая 
стоимость каждого из которых превы-
шает 300 миллионов рублей»;

1.5) подпункт 2.1.3 пункта 2 реше-
ния дополнить словами «, за исключе-
нием указанных в настоящем абзаце 
земельных участков, кадастровая сто-
имость каждого из которых превыша-
ет 300 миллионов рублей».

2. Действие подпунктов 1.1-1.3 пун-
кта 1 настоящего решения распро-
страняется на правоотношения, воз-
никшие с 1 января 2024 года.

3. Пункты 1.4-1.5 настоящего реше-
ния вступают в силу с 1 января 2025 
года.

4. Опубликовать настоящее реше-
ние в газете «Знамя труда» и разме-
стить на официальном сайте Веселов-
ского сельского поселения в инфор-
мационно-телекоммуникационной се-
ти «Интернет».

Е. П. АЛЕКСАНДРОВА, 
глава Веселовского сельского 
поселения

ЗЕМСКОЕ СОБРАНИЕ
ЗАСОСЕНСКОГО СЕЛЬСКОГО 

ПОСЕЛЕНИЯ 
МУНИЦИПАЛЬНОГО РАЙОНА «КРАС-

НОГВАРДЕЙСКИЙ РАЙОН»
 БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ
Четырнадцатое заседание

РЕШЕНИЕ
Засосна 

16 августа 2024 года                        № 3
О внесении изменений в реше-

ние земского собрания Засосенско-
го сельского поселения муниципаль-
ного района «Красногвардейский 
район» Белгородской области №5 от 
16.11.2015 года «Об установлении на 
территории Засосенского сельского 
поселения налога на имущество фи-
зических лиц»

В соответствии с главой 32 Налого-
вого кодекса Российской Федерации, 
Федеральным законом от 06 октября 
2003 года №131-ФЗ «Об общих принци-
пах организации местного самоуправ-
ления в Российской Федерации», Уста-
вом Засосенского сельского поселе-
ния земское собрание решило:

1. Внести в Решение земского со-
брания Засосенского сельского посе-
ления муниципального района «Крас-
ногвардейский район» Белгородской 
области №5 от 16.11.2015 года «Об 
установлении на территории Засосен-
ского сельского поселения налога на 
имущество физических лиц» (далее – 
Решение) следующие изменения:

1.1) в первом абзаце пункта 4 Ре-
шения слова «за налоговые периоды 
2022 и 2023 годов:» заменить словами 
«за налоговые периоды 2022, 2023 и 
2024 годов:»;

1.2) второй абзац подпункта 4.2 
пункта 4 Решения после слов за нало-
говый период 2023 года – не позднее 
1 февраля 2024 года» дополнить сло-
вами «, за налоговый период 2024 го-
да – не позднее 1 февраля 2025 года.»;

1.3) в подпункте 2 пункта 3 Решения 
слова «, а также в отношении объектов 
налогообложения, кадастровая стои-
мость каждого из которых превыша-
ет 300 миллионов рублей» исключить; 
1.4) дополнить пункт 3 Решения под-
пунктом 2.1 следующего содержания:

«2.1) 2,5 процента в отношении 
объектов налогообложения, кадастро-
вая стоимость каждого из которых 
превышает 300 миллионов рублей;».

2. Действие подпунктов 1.1-1.2 пун-
кта 1 настоящего решения распро-
страняется на правоотношения, воз-
никшие с 1 января 2024 года.

3. Пункты 1.3-1.4 настоящего реше-
ния вступают в силу с 1 января 2025 
года.

4. Опубликовать настоящее реше-
ние в газете «Знамя труда» и разме-
стить на официальном сайте Засосен-
ского сельского поселения в инфор-

мационно-телекоммуникационной се-
ти «Интернет».

С. В. АНДРЮЩЕНКО, 
глава Засосенского сельского 
поселения

ЗЕМСКОЕ СОБРАНИЕ
ЗАСОСЕНСКОГО ПОСЕЛЕНИЯ 

МУНИЦИПАЛЬНОГО РАЙОНА «КРАС-

НОГВАРДЕЙСКИЙ РАЙОН»
 БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ
Четырнадцатое заседание

РЕШЕНИЕ
Засосна 

16 августа 2024 года                         №4
О внесении изменений в реше-

ние земского собрания Засосенско-
го сельского поселения муниципаль-
ного района «Красногвардейский 
район» Белгородской области №1 от 
07.11.2019 года «Об установлении на 
территории Засосенского сельско-
го поселения муниципального райо-
на «Красногвардейский район» Белго-
родской области земельного налога»

В соответствии с главой 31 Нало-
гового кодекса Российской Федера-
ции, с изменениями, внесёнными Фе-
деральным законом от 31.07.2023 го-
да №389-ФЗ «О внесении изменений 
в части первую и вторую Налогового 
кодекса Российской Федерации, от-
дельные законодательные акты Рос-
сийской Федерации и о приостанов-
лении действия абзаца второго пун-
кта 1 статьи 78 части первой Налого-
вого кодекса Российской Федерации» 
в статью 394 Налогового кодекса Рос-
сийской Федерации, Федеральным за-
коном от 06 октября 2003 года №131-
ФЗ «Об общих принципах организации 
местного самоуправления в Россий-
ской Федерации», Уставом Засосен-
ского сельского поселения земское 
собрание решило:

1. Внести в Решение земского со-
брания Засосенского сельского посе-
ления муниципального района «Крас-
ногвардейский район» Белгородской 
области №1 от 07.11.2019 года «Об 
установлении на территории Засо-
сенского сельского поселения муни-
ципального района «Красногвардей-
ский район» Белгородской области зе-
мельного налога» (далее – Решение) 
следующие изменения:

1.1) в подпункте 2.1.2 пункта 2 Ре-
шения слова «и объектами» заменить 
словами «и (или) объектами», слова 
«доли в праве на земельный участок, 
приходящейся на объект» заменить 
словами «части земельного участ-
ка, приходящейся на объект недви-
жимого имущества», слова «и к объ-
ектам» заменить словами «и (или) к 
объектам»;

1.2) в первом абзаце пункта 3.5 Ре-
шения слова «за налоговые периоды 
2022 и 2023 годов:» заменить словами 
«за налоговые периоды 2022, 2023 и 
2024 годов:»;

1.3) второй абзац подпункта 3.5.2 
пункта 3.5 Решения после слов «за на-
логовый период 2023 года – не позднее 
1 февраля 2024 года» дополнить сло-
вами «, за налоговый период 2024 го-
да – не позднее 1 февраля 2025 года.»;

1.4) в подпункте 2.1.2 пункта 2 Ре-
шения слова «(за исключением зе-
мельных участков, приобретённых 
(предоставленных) для индивиду-
ального жилищного строительства, 
используемых в предприниматель-
ской деятельности)» заменить сло-
вами «, за исключением указанных в 
настоящем абзаце земельных участ-
ков, приобретённых (предоставлен-
ных) для индивидуального жилищ-
ного строительства, используемых в 
предпринимательской деятельности, 
и земельных участков, кадастровая 
стоимость каждого из которых превы-
шает 300 миллионов рублей»;

1.5) подпункт 2.1.3 пункта 2 реше-
ния дополнить словами «, за исключе-
нием указанных в настоящем абзаце 
земельных участков, кадастровая сто-
имость каждого из которых превыша-
ет 300 миллионов рублей».

2. Действие подпунктов 1.1-1.3 пун-
кта 1 настоящего решения распро-
страняется на правоотношения, воз-
никшие с 1 января 2024 года.

3. Пункты 1.4-1.5 настоящего реше-
ния вступают в силу с 1 января 2025 
года.

4. Опубликовать настоящее реше-
ние в газете «Знамя труда» и разме-
стить на официальном сайте Засосен-
ского сельского поселения в инфор-
мационно-телекоммуникационной се-
ти «Интернет».

С. В. АНДРЮЩЕНКО, 
глава Засосенского сельского 
поселения


